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Câmara aprova projeto que viabiliza
recursos emergenciais para a Cultura

A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
aprovou nesta terça-feira (13/10) em sessão extraor-
dinária, projeto de lei que visa garantir à Cultura no
município, a aplicação de recursos emergenciais
disponibilizados pelo Governo Federal. O projeto re-
gulamenta a distribuição de recursos na ordem de,
aproximadamente R$ 508 mil, que deve atender a pro-
fissionais e segmentos ligados ao setor cultural, que
foram prejudicados com a pandemia da Covid-19.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
BOAS NOVAS

Publicação do Diário Oficial da União do último dia
9 de outubro apresentou Portaria nº 292, com data de
8 de outubro em que o secretário de regulação e su-
pervisão da Educação Superior, Danilo Dupas Ribei-
ro, autoriza o funcionamento do curso de Psicologia,
na Libertas Faculdades Integradas, em São Sebasti-
ão do Paraíso. Inicialmente serão disponibilizadas 50
vagas a funcionar na sede da Avenida Wenceslau Brás
1018. A instituição deverá protocolar nos próximos dias
pedido de reconhecimento do respectivo curso.
NÃO DECOLA

O que não decolou até agora é a campanha eleitoral
no rádio e na TV que neste novo formato não consegue
prender a atenção do eleitorado. É muito pouco tempo
para expor uma ideia e apresentar uma proposta. Dai
com prazo reduzido para se apresentar é que se per-
cebe o se vira nos 30 e cada um faz o que pode.
MAIS ATRATIVA

O ideal seria igualdade de tempo para todos e ape-
nas dois ou três candidatos a prefeito por dia. Certa-
mente seria mais proveitoso e interessante para que o
eleitor faça uma leitura mais precisa do que está sen-
do proposto. Até aqui da maneira como está parece
mais uma grande perda de tempo.
CONTAS

Candidatos têm queixado da dificuldade imposta por
agências bancárias em São Sebastião do Paraíso, para
a abertura de contas de campanha, determinadas pela
lei eleitoral. A abertura deve ser solicitada até dez dias
após a concessão do CNPJ pela Secretaria da Recei-
ta Federal ao candidato (a). E as instituições financei-
ras devem realizar a abertura da conta em até três
dias úteis a partir do pedido. No entanto, alguns ban-
cos têm negado a abertura, outros limitam o atendi-
mento a três candidatos por dia, além de outros des-
casos. Até boletim de ocorrência já foi lavrado por conta
desse tratamento.
NÃO PODE

Por meio de ofício enviado aos Tribunais Regionais
Eleitorais, o TSE informou que as contas de campa-
nha não podem ser abertas em cooperativas de crédi-
to. A orientação está em Nota Informativa do Departa-
mento de Regulação do Sistema Financeiro (DENOR)
do Banco Central do Brasil. É oportuno lembrar que
cooperativas de crédito em São Sebastião do Paraíso
têm desenvolvido elogiável trabalho. Recentemente par-
ticiparam ativamente oferecendo a premiação na Cam-
panha para a Revitalização do Comércio Paraisense,
promovido pela ACISSP.
INCONSEQUENTES

No fim de semana o que mais se ouviu foram
questionamentos de pessoas em relação a intensifi-
cação das fiscalizações nos bares, lanchonetes, res-
taurantes e afins. Ninguém parece ficar satisfeito,
mesmo com o aumento da quantidade de casos. Se
fiscaliza, reclamam, se não tem fiscalização, há re-
clamações também, não existe consenso. O que se
percebe é que a maioria quer voltar à força para a nor-
malidade como se nada estivesse acontecendo. Todo
o cuidado é necessário, e medidas adotadas devem
ser cumpridas.
ANIVERSÁRIO

Paraíso aproxima-se de mais um aniversário de fun-
dação do município, e neste ano em função da
pandemia do coronavírus vai ficando sem nenhuma
festividade. Nadinha para comemorar. Foi-se o tempo
em que o mês de outubro era recheado de eventos e
programação ampla para festejar a data querida da
cidade. Em um ano anterior, mesmo sem pandemia,
os festejos, desfiles e apresentações foram cancela-
dos com a alegação de falta de recursos. Agora a jus-
tificativa é o coronavírus.
BICENTENÁRIO

E quando se fala em comemoração, ano que vem
São Sebastião do Paraíso chega ao seu bicentenário,
data expressiva, marcante, e preparativos já deveriam
estar em andamento. Algo planejado, sem improvisa-
ções, ou de última hora, apenas para cumprir calendá-
rio. A população merece comemoração digna, sendo
também forma respeitosa de agradecer àqueles que
contribuíram e contribuem, para se chegar a 200 anos.
UFLA

Dentro de mais algumas semanas vão fazer qua-
tro anos que aconteceu no gabinete do prefeito de São
Sebastião do Paraíso a primeira reunião para a insta-
lação do Campus Paraíso, da Universidade Federal
de Lavras, na cidade. Conforme alegado, mudanças
no Governo Federal, a princípio foi empecilho para a
designação de professores. Depois veio a pandemia
que também provocou mudanças nos planos iniciais.
De qualquer forma boa parte do campus foi construído.
Ficou para trás, o que deveria ser feito por construtora
que não deu conta, e desistiu da obra. Mais dia, me-
nos dia a UFLA irá funcionar em Paraíso. Tomara, não
demore muito.
AUDIÊNCIA PÚBLICA

Foram cerca de 40 pessoas, quase a totalidade das
50 vagas disponibilizadas, que compareceram a audi-
ência pública ocorrida semana passada na Câmara
de Paraíso. O evento contou com a presença de mú-
sicos, atores, capitães de Congo, Moçambique e Foli-
as de Reis, empresários e outros representantes da
classe artística, que participaram da reunião que tra-
tou sobre a aplicação dos recursos emergenciais da
Lei Aldir Blanc em São Sebastião do Paraíso. O proje-
to de lei em debate autoriza a abertura de créditos adi-
cionais especiais no orçamento do município para re-
ceber os R$ 508.897,94 que serão distribuídos para o
setor cultural, muito afetado pela pandemia do novo
coronavírus.
EXTRAORDINÁRIA

Devido ao feriado na última segunda-feira,12 de ou-
tubro, Dia das Crianças e Dia de Nossa Senhora
Aparecida, vereadores não tiveram a reunião ordinária.
No entanto, uma sessão extraordinária foi previamente
agendada às 15 horas de ontem, terça-feira,14, para
deliberação agilizada do projeto. A expectativa era de
que os recursos federais fossem disponibilizados para
Paraíso até domingo, 11 de outubro. A partir da data de
chegada do dinheiro, a Prefeitura tem até 60 dias para
publicar os editais para participação dos artistas.

REPUTAÇÃO É O QUE FALAM DE
VOCÊ NA SUA AUSÊNCIA

OPINIÃO

COMO
TRADUZIR
o silêncio 

A palavra é de prata, já o
silêncio é de ouro. Ou o bom
silêncio vale mais do que a
má pergunta. Ainda, na com-
panhia de gente estranha, o
silêncio é prudente. E as men-
tiras mais cruéis são geral-
mente pronunciadas no silên-
cio. Enfim, após provérbios
e citações, será que sabemos
lidar com o silêncio?

Tantas vezes no nosso
dia-a-dia temos a oportuni-
dade de reparar que não nos
é permitido parar ou sentir
um pouco do que é a tranqui-
lidade.  Vivemos num mun-
do com barulho, correrias,
violências, pessoas agitadas
e com os nervos à flor da
pele. E, com isso, criamos
uma distância de nós mes-
mos, perdendo o espaço para
a contemplação, a meditação
e a reflexão.

Já o tradutor oficial da
corte inglesa, o poliglota
Giovanni Florio, versado, ao
mesmo tempo, em latim, ita-
liano, alemão, francês, espa-
nhol e inglês, melhor do que
qualquer outro da sua épo-
ca, sustentava que para “in-

terpretar corretamente o si-
lêncio era necessário conhe-
cer bem a língua de um ho-
mem” Ele, dentre muitos, era
quem mais admiração rece-
bia de Elizabeth I por suas
“traduções” introspectivas,
pelo “fumus” (fumaça) que
captava do não dito.

A palavra é um ato de cri-
ação, uma magia. Faz surgir,
do nada, sentimentos, cir-
cunstâncias. A palavra certa,
no momento certo, pode ilu-
minar o caminho, abrir a por-
ta de um ambiente. Pode tam-
bém entristecer, aterrorizar.
Mas, cuidado: “para compre-
ender o ânimo de um homem,
é preciso escutar como ele
fala. Sabe, a maioria das coi-
sas fica sem ser dita, nas
entrelinhas. Todavia, a parte
não dita é a mais importante,
pois se refere ao que foi dito
e fixa o sentido da verdade”. 

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

– Acadêmico
Correspondente da APC 

Jacuí/MG – e-mail:
fmjor31@gmail.com 
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*Mauro Condé

Acabo de voltar de uma viagem rumo ao conheci-
mento, usando como meio de transporte excelentes livros
sobre mentes brilhantes.

Eles me levaram para San Remo, na Itália no ano de
1896, onde fui recebido por Alfred Nobel, o sueco que
criou o prêmio mais cobiçado do mundo, a quem fui logo
pedindo:

Ensina-me algo que eu ainda não saiba e tenha o
poder de mudar a minha vida para melhor.

-Nunca deixe outra pessoa dizer quem você é!
-A reputação é a página mais importante do livro da

sua vida. Não deixe que ela seja amassada, rasgada ou
riscada. Mesmo que se vire a página, ela será sempre
lembrada.

Alfred Nobel é um dos maiores exemplos de melhoria
de reputação pessoal que eu conheço na vida.

Um dia, aos 55 anos de idade, ele abriu o jornal e viu
na primeira página a notícia de que ele tinha morrido no
dia anterior.

Na capa do jornal ele viu a sua foto em destaque ao
lado do seguinte título: “Morreu o Rei da Dinamite, o
maior mercador da morte”.

É que o repórter do jornal cometeu um equívoco ao
expor seu nome, sua foto e sua fama no lugar do nome
do seu irmão, que de fato tinha morrido um dia antes.

Nobel pensou então que era hora de repensar a sua
vida e mudar a sua reputação para sempre e passou a
imaginar pelo que queria ser realmente lembrado.

Poucos anos depois de nascer em uma rica família
da Suécia, Nobel viu seu pai e os negócios dele irem à
falência total.

Tiveram que se reinventar do zero e já adulto, ele
desenvolveu o gosto pela química e ficou fascinado com
o invento de um amigo também químico, a nitroglicerina.

Vendo a incapacidade do amigo de imaginar uma
utilidade prática para a nitroglicerina, Nobel trabalhou
para acrescentar a ela uma substância inerte, na forma
de um bastão seguramente manipulável capaz de
revolucionar a explosão de minas, a construção de
estradas e até a sorte da guerra.

Tinha acabado de inventar a dinamite, uma ideia que
o deixou bilionário ao mesmo tempo que deu a ele um
rótulo altamente negativo, por causa da quantidade de
mortes que ele provocou por explosões involuntárias e
pelo seu uso na guerra.

Antes de morrer, solteiro e sem filhos, Nobel deixou
um testamento exigindo que sua fortuna fosse usada
para criar uma fundação que fosse capaz de perpetuar
a entrega de um prêmio anual às mentes mais brilhantes
cujas ideias tornassem o mundo melhor em suas épocas.

Assim surgiu o Prêmio Nobel. (Hoje em Dia 10/10/2020)
*Palestrante, Consultor e Fundador do Blog do Maluco.

Professor instrui a emoção ao educar
forma jovens livres e felizes,
lapida-lhes a inteligência,
fazendo-os amar a arte de aprender,  de pensar...

O verdadeiro professor leva o aluno
a compreender que cada ser é insubstituível,
no Teatro da existência é um ator único
obra prima do Criador, de inigualável nível.

O professor é o horizonte da sociedade,
a saúde da alma, a alegria da emoção.
O seu amor e sabedoria,  influem na verdade
de cada aluno,  aquecendo-lhe o coração.

Quando a sociedade acordar para a Educação
e valorizar o professor   a humanidade viverá
com menos temor e, com certeza,
mais confiante no amor.

Homenagem a todos os Professores e Mestres.
Bernadete Aguiar, membro efetivo da Academia Paraisense de Cultura

PROFESSOR

LIONS CLUBE
CULTURAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000129/2020. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000129/
2020, , para  “AQUISIÇÃO DE PEÇA :BANCO GIRATORIO COMPLETO
PARA MANUTENÇÃO DO VEÍCULO : MAQUINA RETROESCAVA-
DEIRA PLACA RET -9193  A SERVIÇO DO SETOR DE OBRAS DO
MUNICIPIO   –INC Vll do Art.24 LF 8666/93”. junto à empresa  COM.DE
PECAS ´PARA TRATORES COSTA & SILVA LTDA –ME , CNPJ N°
07.231.710/0001-71-  NO VALOR TOTAL DE R$ 1750,00(um mil
setecentos e cinquenta reais). Itamogi 09 de  Outubro de 2020. Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal
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Por João Oliveira

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso aprovou
nesta terça-feira (13/10) em
sessão extraordinária, projeto
de lei que visa garantir à Cultu-
ra no município, a aplicação de
recursos emergenciais disponi-
bilizados pelo Governo Fede-
ral. O projeto regulamenta a
distribuição de recursos na or-
dem de, aproximadamente R$
508 mil, que deve atender a
profissionais e segmentos liga-
dos ao setor cultural, que fo-
ram prejudicados com a pan-
demia da Covid-19.

Sem delongas, a sessão, que
foi transmita às 15h, durou tem-
po suficiente apenas para que
fosse aprovado o parecer das
Comissões de Esporte, Lazer
e Cultura e Finanças Justiça e
Legislação, e votado em primei-
ra e segunda votação com dis-
pensa de interstício.

Após sua aprovação, o pro-
jeto foi encaminhado para san-
ção do prefeito Walker Américo
Oliveira.

A propositura foi enviada à
Casa Legislativa pelo chefe do
Poder Executivo no dia 2 de
outubro, e para dar celeridade
ao processo, uma Audiência
Pública, para dar transparência
e ouvir a categoria, foi marcada
para o dia 8, dois dias após o
projeto ser aprovado com ob-
jeto de deliberação na Câmara.

Com o plenário repleto, a
reunião contou com membros
do Conselho Municipal de Po-
líticas Culturais e do Departa-
mento de Cultura, que esclare-
ceram dúvidas sobre o projeto
de lei.

A LEI
Batizada de Lei Aldir Blanc,

em homenagem ao compositor
de várias músicas, dentre elas
O bêbado e a equilibrista, que
morreu em virtude da Covid-
19 em maio deste ano, a lei que
beneficia a categoria com um
auxílio emergencial a todos os

trabalhadores que vivem da
cultura, foi aprovada em junho
deste ano graças a uma grande
mobilização do setor cultural,
todavia a regulamentação da lei
só veio a acontecer em agos-
to.

A luta, até então, era para
que todos os trâmites burocrá-
ticos fossem resolvidos o quan-
to antes, já que há prazo para
que seja prestado contas do re-
curso disponibilizado pelo Go-
verno Federal aos municípios.

Com a chegada recurso, a
prefeitura terá até 60 dias para
publicar os editais para partici-
pação dos artistas. A lei prevê
três incisos para descentraliza-
ção da verba, dos quais o pri-
meiro está a cargo do Estado e
dois serão de responsabilidade
do município.

Esses últimos abrangem
pessoas jurídicas, como espa-

ços culturais, ou seja, o inciso
II e que devem receber em tor-
no de 30% dos recursos; e
ações individuais em micropro-
jetos, bolsas prêmios - inciso
III, contemplados com 70%
dos recursos.

Em audiência pública, a pre-
sidente do Conselho Municipal
de Políticas Culturais, Marília
Nogueira, destacou que a con-
dição mínima para que esses
recursos públicos fossem dis-
tribuídos era de que não hou-
vesse competição, ou seja, o
intuito é socorrer a todos que
exercem atividade artística e
que foram prejudicados com a
pandemia, ficando de fora ape-
nas aqueles que não consegui-
rem comprovar as informações
prestadas à Prefeitura.

Para tanto, um plano de
ação para a distribuição dos
recursos foi elaborado e apro-

vado pelo Conselho e para re-
ceber o auxílio, os artistas de-
vem preencher os critérios que
constarão nos editais, entre eles
não ter sido contemplados por
recursos estaduais.

Os documentos ainda estão
em formulação, mas seguirão
modelos preparados por um
mutirão que está prestando
apoio para 115 municípios,
com adaptações para a realida-
de de cada local. O grupo foi
montado para auxiliar na cor-
reta aplicação da lei devido ao
curto tempo para planejamen-
to e execução, cujo prazo final
é 31 de dezembro, quando os
municípios devem prestar con-
tas do valor distribuído.

PREFEITURA REABRE
CADASTRO MUNICIPAL

DE CULTURA
Em setembro, a Prefeitura

abriu por tempo determinado

Thiago Massicano

Época de evolução e um
mundo cada vez mais tecnoló-
gico, eis que surge uma nova
modalidade de forma de tran-
sações financeiras, o PIX,
desenvolvido pelo Banco Cen-
tral do Brasil e que promete
revolucionar o mercado con-
sumerista. Trata-se de uma
ferramenta financeira que
cumpre integralmente a subs-
tituição do papel moeda e car-
tões de débito.

Nos dias de hoje para ocor-
rer uma compra e venda de
um determinado produto, o lo-
jista aceita o recebimento em
espécie ou em maquinas de
cartões. Na primeira hipótese
normalmente falta o troco em
dinheiro, dificultando assim a
negociação e muitas vezes a
concretização do negócio.
Quando isso ocorre é comum
ouvirmos “você não quer pas-
sar no cartão”?

Isso porque, para o lojista
é mais fácil e para o consumi-

Câmara aprova projeto que viabiliza
recursos emergenciais para a Cultura

dor mais prático. No entanto
isso gera custo e demora efe-
tiva ao proprietário do estabe-
lecimento, que vê o seu lucro
ser descontado de uma ope-
ração do cartão e quando na
maioria das vezes precisa da-
quele valor para seu capital de
giro, tem mais descontos, one-
rando a cadeia produtiva.
Para o consumidor, indireta-
mente é prejudicial, pois en-
carece o produto que em tese
poderia estar mais em conta
com o pagamento à vista.

No entanto ter valores na
carteira ou mesmo uma deter-
minada quantia se torna cada
vez mais raro, o que prejudica
muito o mercado.

Imagina que você está em
uma loja e se interessa por um
determinado produto com um
valor considerável. Ninguém
vai ao caixa sacar esse valor,
o lojista aceita naquela quan-
tia somente à vista e se pas-
sar no débito o valor aumen-
ta. O que faz o consumidor?
Desiste da compra.

Agora com o novo forma-
to aprovado para todas as ins-
tituições financeiras que ope-
ram no Brasil, o PIX veio re-
volucionar a forma como co-
nhecemos do câmbio e de
compra e venda. Basta o con-
sumidor e o lojista terem um
cadastro em seu banco com o
código-chave para que, com
um simples QR Code a leitu-
ra do smartphone realize a
operação financeira indepen-
dentemente da hora e dia.

Ou seja, qualquer empresa
poderá vender seus produtos
em feriado, madrugada, do-
mingos, sem a necessidade de
ter que pagar taxas para as
máquinas de cartões e, além
disso, realizar operação finan-
ceira com o seu cliente, rece-
bendo o valor à vista, direta-
mente na sua conta corrente.

Os benefícios são inúme-
ros, o lojista pode realizar ven-
da à distância, em qualquer
horário, não ter que pagar ta-
xas de máquinas de cartões e
sempre ter o capital de giro dis-

ponível em sua conta corren-
te, além de não perder ven-
das devido a restrições de cré-
dito ou de disponibilidade de
valores do seu cliente.

Para o cliente, ou consu-
midor, a vantagem é ter na
palma da sua mão e do seu
celular todo o valor disponível
em conta corrente sem ter que
sacar em espécie ou ter que
pagar ao banco realizar uma
operação financeira, seja por
DOC ou TED.

Isso, na prática, significa
maior transparência nas rela-
ções comerciais, com menor
custo de operação, realizando
situações novas nas relações
de consumo que viabilizam a
estrutura negocial e facilida-
de comercial.

Assim, a partir de novem-
bro, basta os clientes e lojis-
tas, fornecedores e fabrican-
tes terem cadastro em seu
banco pelo PIX gerando as-
sim o código-chave para rea-
lizar transações, comerciais
recebendo imediatamente os
valores todos os dias da se-
mana, 24 horas por dia.

Thiago Massicano, especialista em
direito empresarial. Sócio-fundador

da Massicano Advogados

um cadastro municipal de cul-
tura, para que todos aqueles
que vivem de atividades artís-
ticas pudessem se manifestar
e, assim, pudesse ser feito um
diagnóstico para que o muni-
cípio mapeasses as atividades
artísticas que são desenvolvi-
das em São Sebastião do Para-
íso. O cadastro não é condição
para que os artistas paraisenses,
e que por ventura não conse-
guiram se cadastrar, possam
participar dos editais, todavia,
o cadastro será reaberto.

Conforme informações di-
vulgadas pela Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, o cadas-
tro, que foi reaberto no último
dia 8 deste mês, ficará aberto
por tempo indeterminado. O
objetivo, conforme já apontado,
é realizar o mapeamento, o
quantitativo, a identificação dos
agentes, artistas, espaços cul-

turais e as atividades que com-
põem a produção artística e
cultural do município.

Segundo a Prefeitura, “a
base de dados obtida pelo ca-
dastro irá compor o Sistema de
Informações e Indicadores
Culturais de São Sebastião do
Paraíso e, futuramente, estará
disponível para auxiliar na ela-
boração, desenvolvimento e
implantação de políticas públi-
cas voltadas à cultura. Esta base
de dados permitirá a realização
de pesquisas e estudos diretos
sobre a cultura paraisense”, fi-
naliza.

DÚVIDAS
Aqueles que tiverem dúvi-

das ou dificuldades ao realizar
o cadastro, poderão entrar em
contato com a Secretária de
Esporte, Lazer e Cultura, pe-
los telefones (35) 3539-5002 ou
(35) 3531-2807.

PIX vai mudar as
relações de consumo

ASSCAM
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Entretanto
Renato Zupo *

O NOVO SUPREMO
A tendência de Bolsonaro ao nomear para o STF, ou pré-

nomear (Celso de Mello ainda não se aposentou), um juiz de
carreira e não evangélico, Kássio Marques, despertou a ira da
ala mais conservadora dos apoiadores do nosso presidente da
República. Muito errado isso. O fato do presidente não ter
levado em conta a tendência ideológica do substituto do decano
dos supremos, ou sua religião, soa muito bem. E perder um
pouquinho dos radicais ao seu lado, mais ainda. Todo radical
é um chato. O abraço que Bolsonaro deu no Supremo Toffoli,
então, nos mostra que estamos diante de um ser humano que
não quer briga e só se interessa em governar bem a nação. Ele
evoluiu. Hoje, é um homem, um político e um governante
melhor que dois anos atrás.

O CORONA E OS NOVOS NÚMEROS
Nenhum dos países paupérrimos da África, o continente

esquecido, está entre as dez nações com maior número per
capita de contagiados pela Covid ou mortos em virtude desse
contágio. Os Estados Unidos, a Índia, o Brasil e nossos vizinhos
sul-americanos são os recordistas nesse macabro ranking,
mas números precisam ser bem lidos. Sejam países com pouco
número de infectados, sejam os campeões deste triste
indexador, em qualquer caso (atenção) o contágio é baixo.
Fosse sarampo ou catapora e já teríamos imunidade de
rebanho. Uma das descobertas recentes de nossos cientistas
foi a de que os números de propagação da doença são tímidos
diante de outras doenças também contagiosas. A ciência
também irá descobrir porque há gente que não contrai a doença
de jeito nenhum, porque há infectados que são assintomáticos
e porque há gente sem comorbidades que morre, e rápido,
esteja sendo tratado no Sírio Libanês ou no SUS. Essas
respostas ainda virão.  Apesar da OMS, também se descobriu
que quanto mais cedo se for medicado, menos devastadores
serão os sintomas do contágio. Isso vai na contramão do que
Thedros Adanom e Mandetta falavam no início da pandemia,
lembram-se?

A CORRIDA PRESIDENCIAL AMERICANA
Os candidatos de esquerda já mostraram para o mundo o

que são: excelentes enquanto oposição, o mais do mesmo
quando estão no poder. Não digo isso ideologicamente – a
ideologia é sempre uma versão complacente e fantasiosa da
ciência política. A experiência histórica recente nos demonstra
isto. Os dois últimos queridinhos da esquerda mundial foram
Obama e Lula. O ex-presidente americano fingiu que policiava
o mundo, matou Bin Laden e se vangloriou disso, e criou um
plano de saúde gratuito para os EUA, o “Obama Care”, que
seria algo parecido com o nosso SUS. Só que não existe saúde
pública gratuita. O que o indigente ou o paupérrimo não paga,
nós pagamos por ele. Muito melhor pagar pouco do que não
pagar nada – a Europa nos ensina isso. Portugal, com um
governo socialista, é assim. Por lá, até atestado médico tem
custo, ainda que de poucos euros. Já o nosso brasileiríssimo
Lula foi enxovalhado por fazer, à frente do Brasil e do PT, o
que outros líderes e partidos sempre fizeram. Ele só foi mais
intenso, digamos desse modo. A virada à direita dos grandes
países do mundo não significa que os candidatos
conservadores são melhores. Ao menos, com eles não há
surpresas. São lobos em pele de lobos, seus eleitores sabem
direitinho o que esperar deles e seu público cativo não se
decepciona nunca com seu discurso ou desempenho. Por isso,
Trump deverá se reeleger, mesmo com Covid. Joe Biden é
muito fraco.

COTAS ELEITORAIS
Nosso governante, o STF, liberou cotas para

afrodescendentes já para as próximas eleições. Não acredito
que vai adiante e nossos supremos irão descobrir que não há
negros querendo ser eleitos além daqueles que de um jeito ou
de outro acabariam se candidatando, com ou sem dinheiro
público para sustê-los nas urnas e nas pesquisas. Poucos ainda
querem ser políticos no país, infelizmente. Um jovem, seja
ele negro, índio, japonês ou pardo, prefere ir lavar pratos em
Nova York do que ser vereador em Piaçabuçu da Serra.

O LEGADO DE GORBACHEV
Trinta anos depois da queda do muro de Berlim, a lembrança

 do ex-premiê soviético Mikhail Gorbachev é inevitável. Ele
percebeu que projetos ideológicos expansionistas somente
acalentaram disputas nucleares e espionagem . Era, então, a
Guerra Fria, um conflito não declarado entre americanos e
comunistas, em que cada qual procurava dominar o globo
através de seu viés político e lado geográfico. A Rússia o fazia
a partir do leste e o mundo ocidental pendia para os
americanos. Sucederam assim gerações de políticos e coube
a Gorbachev perceber que sua economia estratificada poderia
até suster armamento nuclear e corridas armamentistas e
tecnológicas, mas permaneceria assim eternamente indigente
em sua economia interna. O igualitarismo socialista só serviu
para substituir no poder a classe aristocrática por uma elite
burocrata formada por altos funcionários públicos. Só isso.
Não há país, não há nação ou governo, sem líderes, e estes
são poucos mesmo.  Gorbachev ao menos teve essa visão
equilibrada da política mundial e optou por derrubar logo
barreiras socioeconômicas que, de resto, iriam sucumbir
natural, paulatina e inexoravelmente.

O DITO PELO NÃO DITO:
“O mercado não é uma invenção do capitalismo... É uma

invenção da civilização.” (Mikhail Gorbachev, político russo).
RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

Luiz Carlos Pais

O dia 31 de agosto de
1879 ficou na história de
São Sebastião do Paraíso,
polo cafeeiro do Sudoeste
Mineiro, devido ao grande
incêndio que destruiu a
Matriz, sede da paróquia
consagrada ao padroeiro da
cidade. Não havia ainda
completado uma década
que o antigo distrito fora
elevado à categoria de
sede de município e a pa-
róquia, criada por lei provin-
cial de 18 de maio de 1855,
estava completando o seu
24º aniversário. O episódio
causou profunda tristeza e
consternação na popula-
ção. Foi agravado pelo fato
de o fogo ter se alastrado
por todo o assoalho de ma-
deira, chegando aos alta-
res, de onde teria atingido
toda a parte estrutural do
telhado.

A paróquia estava sob
administração do padre Jo-
aquim Ferreira Telles, que
nos anos anteriores tinha
exercido o sacerdócio na
vizinha cidade paulista de
Batatais. Proprietário da fa-
zenda Córrego Fundo e de
diversos escravos e de imó-
veis na cidade, após cele-
brar a missa, antes do sol
raiar, tinha o hábito de pas-
sar o dia no comando dos
serviços em suas terras

CRÔNICA HISTÓRICA
O terrível incêndio da Matriz

cafeeiras. Consta no livro
de José de Souza Soares,
de 1945, que o padre Telles
recebeu distinção conferida
pelo Bispado de São Pau-
lo, criando uma comarca
eclesiástica com sede na
paróquia de São Sebastião
do Paraíso, em 15 de janei-
ro de 1873.

Em decorrência da cria-
ção dessa comarca, ficou o
referido padre encarregado
de administrar o cumpri-
mento dos preceitos canô-
nicos nos limites da sede da
Matriz e das paróquias de
Jacuí, São Francisco de
Monte Santo e os curados
de São Pedro e Santa Bár-
bara (Guaranésia). Em me-
ados da década de 1880,
antes do fim do regime de
escravidão, foi publicado
em jornais do Rio de Janei-
ro, que o padre Telles ha-
via registrado em seu tes-
tamento a liberdade para os
seus escravos.

A matriz incendiada foi
construída um pouco antes
de 1853, quando a antiga
capela foi reconhecida
como templo católico oficial
vinculado ao Bispado de
São Paulo. Foi inaugurada
pelo padre Lúcio Fernan-
des Lima, nomeado primei-
ro vigário da capela, assim
como primeiro sacerdote a
administrar a paróquia. Com
base nas anotações do es-

sagrados, os quais foram
levados para a Igreja de
Nossa Senhora do Rosário,
distante cerca de 300 me-
tros da Matriz. Com a devi-
da autorização do bispo, a
sede da paróquia ficou en-
tão instalada, provisoria-
mente, na referida igreja
consagrada à padroeira
dos escravos, dos conga-
deiros e moçambiqueiros. A
construção da nova Matriz
teve início somente dois
anos depois do terrível in-
cêndio e levou alguns anos
para ser finalizada.

Ficou na memória parai-
sense que o capitão Antô-
nio Alves de Figueiredo, pai
do comendador João Alves
de Figueiredo, presidiu a
comissão encarregada de
levantar fundos para cons-
truir a nova Matriz, edifica-
da sob a administração do
mestre Manuel Dutra da Sil-
va. A nova matriz não foi
construída exatamente no
mesmo local do templo in-
cendiado, pois este ficava
um pouco mais distante da
rua Pimenta de Pádua. Em
outros termos, a construção
da nova igreja (segunda
Matriz) não preservou a pri-
meira configuração urbanís-
tica do centro, idealizada
com estética e simetria pe-
los primeiros administrado-
res do poder público muni-
cipal.

critor acima mencionado, a
memória paraisense pre-
servou duas versões a res-
peito da provável causa do
incêndio.

Uma senhora chamada
Ricardina, ao final da mis-
sa rezada antes do sol rai-
ar, teria esquecido uma vela
acesa próximo ao altar prin-
cipal, colocada sobre o
assoalho. Outra versão atri-
bui o fato ao esquecimento
do padre, auxiliado pelo jo-
vem sacristão, de apelido
Cadete, filho de um dos
seus escravos. No dia do in-
cêndio foi acessa uma vela
maior e, ao final da missa,
o jovem auxiliar atendeu às
ordens do padre para bus-
car, rapidamente, a charre-
te afim de seguissem para
a fazenda. O atencioso jo-
vem teria lembrado ao pa-
dre que a grande vela es-
tava acessa e que a mes-
ma deveria ser apagada.
Mas, com a pressa e com a
cabeça nos serviços da fa-
zenda, o sacerdote não te-
ria apagado a vela. Certo
tempo depois, a igreja foi
tomada pelas chamas, al-
cançando os altares de ma-
deira, assoalho e telhado.

Moradores do entorno
da praça, ao perceberem a
existência de fumaça sain-
do da Igreja, conseguiram
entrar e retirar imagens,
quadros e outros objetos

Algumas pessoas mais do
que outras nascem com o desti-
no de marcar o rumo da humani-
dade, entre elas certamente se
destaca a figura de Leonardo Da
Vinci, um gênio absoluto capaz
de se destacar em vários campos
e de antecipar os tempos com
suas intuições, um homem acima
dos outros.

Leonardo nasceu em Anchi-
ano, um pequeno vilarejo do
município de Vinci, em 15 de abril
de 1452.

Mudando-se com a família
para Florença, o jovem Leonar-
do demonstrou interesse pela
pintura e por isso foi enviado
para a oficina de Andrea del
Verrochhio.

Aqui o jovem entrou em con-
tato com outros talentos como
Sandro Botticelli, Perugino,
Domenico Ghirlandaio e Lorenzo
di Credi, também aprendeu os ru-
dimentos da escultura, além de
carpintaria, mecânica, engenha-
ria e arquitetura.

As primeiras obras indepen-
dentes de Leonardo datam ago-
ra de 1469 e o início dos anos
setenta.

O artista mostra uma forte
adesão à linguagem comum dos
alunos de Verrocchio.

De janeiro de 1474 ao outono
de 1478, não há obras conheci-
das de Leonardo.

Levantou-se, portanto, a hi-
pótese de que Leonardo, com
pouco mais de vinte anos, ainda
estava incerto sobre seu futuro,
abordando o mundo da ciência
com a presença do idoso geógra-
fo e astrônomo Paolo dal Pozzo
Toscanelli. Provavelmente ele
teve a oportunidade de aprofun-
dar a anatomia ao presenciar a
dissecação de cadáveres nos
necrotérios de hospitais, mas
também teve que estudar física e
mecânica por meio de experimen-
tos diretos.

Entre a primavera e o verão
de 1482, Leonardo já estava em
Milão, uma das poucas cidades
da Europa com mais de cem mil
habitantes,

Parece claro que Leonardo
pretendia ficar em Milão, cidade
que deveria tê-lo fascinado por
sua abertura às inovações cien-
tíficas e tecnológicas provoca-
das pelas contínuas campanhas
militares. De fato, o ambiente
florentino já deve ter lhe dado
certo mal-estar: por um lado, ele
não precisava se reconhecer na
cultura neoplatônica do círculo
dos Médici, tão imbuída de
ancestralidade filosófica e literá-
ria, aquele que se definia “homem
sem letras”; sua arte divergia
cada vez mais do linearismo e da
busca por uma beleza rarefeita e
idealizada dos artistas dominan-
tes em cena, já seus companhei-

ros na oficina de Verrocchio,
como Perugino, Ghirlandaio e
Botticelli.

Para uma primeira encomen-
da, o artista teve que esperar até
25 de abril de 1483, quando com
Bartolomeo Scorione, prior da
Confraria milanesa da Imaculada
Conceição, assinou o contrato
para um retábulo a ser colocado
no altar da capela da Confraria
da igreja de São Francisco Gran-
de (agora destruído). [34] O con-
trato também contou com a pre-
sença dos irmãos pintores Evan-
gelista e Giovanni Ambrogio de
Predis, que receberam Leonardo
em sua casa perto da Porta Tici-
nese.

Trata-se do retábulo da Vir-
gem dos Rochedos que, segun-
do o contrato muito pormenori-
zado, seria o compartimento cen-
tral de um tríptico. O painel cen-
tral deveria ter representado uma
Madona e o Menino com dois
profetas e anjos, os outros dois,
quatro anjos cantores e músicos,
posteriormente pintados pelos
De Predis; a decoração tinha que
ser rica, com douramento abun-
dante [34] e a obra tinha que ser
entregue até 8 de dezembro por
uma taxa total de 800 liras a se-
rem pagas em prestações até fe-
vereiro de 1485.

Nos primeiros anos milane-
ses, Leonardo continuou com
seus estudos mecânicos, as in-
venções de máquinas militares e
o desenvolvimento de várias
tecnologias. [38] Por volta de
1485 já deve ter entrado no cír-
culo de Ludovico il Moro, para
quem projetou sistemas de irri-
gação com versatilidade, pintou
retratos, preparou conjuntos
para festas na corte etc.

Naqueles anos Leonardo deu
início ao grandioso projeto de um
monumento equestre a Frances-
co Sforza. O projeto que passou
por diferentes versões foi de di-
mensões colossais, chegando,
em 1491, à fase final de implanta-
ção do modelo definitivo (em cera
e depois em terracota ) que
aguardava a subsequente fundi-
ção do bronze com cera perdida.
A obra foi extremamente difícil,
devido à grande necessidade de
vazamento do bronze fundido,
por isso o artista se dedicou a
cálculos meticulosos na fase de
projeto.

No final de 1493, tudo estava
pronto para a fusão do
“Colosso”. Na Corte Vecchia, lar
da oficina de Leonardo durante
anos (no local do atual Palazzo
Reale), o modelo de argila estava
agora pronto e visível, mas uma
notícia repentina bloqueou a dis-
ponibilidade do metal: a iminen-
te descida de Carlos VIII de A

França na Itália, devido à guerra
contra o Reino Aragonês de Ná-
poles (1494), de fato tornou ur-
gente a demanda pelo bronze
para a fabricação de armas, anu-
lando o projeto de Leonardo, que
estava profundamente decepci-
onado e amargurado também pe-
los novos problemas de nature-
za econômica causada por falta
de comissão

Em 1494, entretanto, Leonar-
do recebeu uma nova encomen-
da, a Última Ceia. Nessa obra, que
o livrou dos problemas econô-
micos iminentes, Leonardo des-
pejou como uma soma todos os
estudos que concluiu naqueles
anos, representando sua obra-
prima.

Leonardo mudou a iconogra-
fia tradicional ao escolher não
representar Judas sozinho em um
lado da mesa, mas ao lado dos
outros no mesmo lado voltado
para o espectador.

Como se sabe, Leonardo não
se sentia à vontade com a técni-
ca do afresco, pois os tempos de
secagem rápidos do gesso exigi-
am uma pincelada decidida e rá-
pida, não compatível com os lon-
gos estudos, os esmaltes poste-
riores e sua finíssima pincelada.
Para isso Leonardo inventou uma
técnica mista de têmpera e óleo
sobre duas camadas de gesso,
que retardou as fases de execu-
ção da obra, permitindo-lhe con-
ferir maior harmonia cromática e
os efeitos de luz e transparência
que lhe são caros.

No entanto, a experiência
mostrou-se dramaticamente ina-
dequada para um ambiente úmi-
do como o refeitório, com a pare-
de se comunicando com as cozi-
nhas: já em 1517 Antonio de
Beatis notou a primeira perda de
cor, [49], que na época de Vasari
já eram evidentes. , desde então
ocorreram restaurações e repin-
turas, bem como eventos extre-
mamente dramáticos durante a
ocupação napoleônica e a Segun-
da Guerra Mundial, que entre-
gou uma obra-prima extremamen-
te comprometida, que foi remedi-
ada, na medida do possível, pela
extensa restauração concluída
em 1999.

Em 1502, Leonardo foi con-
tratado por Cesare Borgia como
arquiteto e engenheiro militar; os
dois já se conheceram em Milão
em 1499. O filho do Papa Alexan-
dre VI, conhecido como “Duque
de Valentino”, foi um dos tiranos
mais ferozes da época e ocupou
Leonardo, que chegara a Cesena,
em várias tarefas relacionadas
com campanhas militares contí-
nuas, como levantamento e atu-
alização das fortificações das ci-
dades conquistadas da Romag-

na. Para ele desenvolveu um
novo tipo de pólvora, formada a
partir de uma mistura de enxo-
fre, carvão e salitre, estudou má-
quinas voadoras e ferramentas
para a guerra submarina. Em
agosto, ele ficou em Pavia, de
onde partiu para inspecionar as
fortalezas lombardas da Borgia;
ele também desenhou mapas de-
talhados para facilitar os movi-
mentos estratégico-militares do
exército.

A partir de março de 1503, ele
estava novamente em Florença.

Nesse período começou a
trabalhar na obra-prima que o
tornou famoso ao longo dos sé-
culos, a Mona Lisa.

Tradicionalmente identifica-
da como Lisa Gherardini, nasci-
da em 1479 e esposa de Fran-
cesco Bartolomeo del Giocondo
(daí o nome “Gioconda”), a pin-
tura, considerada o retrato mais
famoso do mundo, vai muito
além dos limites tradicionais do
gênero retratista.

Em 1517, Leonardo partiu para
a França, onde chegou em maio,
junto com Francesco Melzi e seu
servo Battista de Vilanis, sendo
alojado pelo rei no castelo de
Clos-Lucé, [74] perto de Amboise,
e homenageado com o título de
primeiro-ministro peintre, archi-
tecte, et mecanicien du roi, com
uma pensão de 5.000 scudi.
Francesco I foi um soberano cul-
to e requintado, amante sobretu-
do da arte italiana, como também
demonstrou nos anos seguintes
ao acolher com honra outros ar-
tistas (Francesco Primaticcio,
Rosso Fiorentino, Andrea del
Sarto e Benvenuto Cellini).

Os anos que passou em Fran-
ça foram certamente os mais pa-
cíficos da sua vida, assistido pe-
los dois fiéis alunos e, embora
debilitado pela velhice e por uma
provável trombose cerebral que
lhe paralisou a mão direita, sou-
be prosseguir com paixão e dedi-
cação os seus estudos e pesqui-
sa científica.

Leonardo continuou seus
estudos até o fim de seus dias,
continuando a sonhar e dese-
nhar projetos que um dia veriam
a luz graças a novos conhecimen-
tos técnicos.

Se Leonardo foi um gênio in-
comparável que percorreu todos
os campos do conhecimento hu-
mano, no mesmo período outro
homem começou a se dar a co-
nhecer, vinte e três anos mais jo-
vem, brusco, impulsivo e carac-
terizado por um caráter fechado
Michelangelo nunca teve boas
relações com Leonardo , mas
ambos, em diferentes campos re-
volucionaram o mundo da arte.

Ciaoooo

Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano
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Uma denúncia anônima so-
bre suspeita de tráfico de dro-
gas no bairro João XXIII, em
São Sebastião do Paraíso, ter-
minou com a prisão de três
mulheres e apreensão de um
menor no final da tarde de se-
gunda-feira (12/10). Na resi-
dência alvo da denúncia, e que
há havia sido denunciada pela
mesma suspeita, foi apreendi-
do expressiva quantidade de
drogas e materiais próprios
para a venda.

De acordo com informa-
ções da PM, após receber de-
núncia dando conta de que no
João XXIII indivíduos estari-
am realizando tráfico de dro-
gas, policias depararam com
um menor, de 16 anos, na por-
ta de uma residência com uma

Três mulheres e um menor são conduzidos à
Depol por suspeita de tráfico no João XXIII

bucha de maconha, um apare-
lho celular, além de certa quan-
tia em dinheiro.

Conforme a PM, no telha-

do da mesma residência ha-
via uma mulher, de 19 anos,
que ao perceber a presença da
PM tentou fugir pulando os

muros e telhados de casas vi-
zinhas, deixando cair cerca
de R$110.

Na residência, após buscas,
foram encontrados um tablete
de maconha, dois rolos de pa-
pel filme, um rolo de papel alu-
mínio, um invólucro plástico
com um pó branco (utilizado
para aumentar o volume da
cocaína), duas balanças, uma
pedra de crack, um pote com
uma porção grande de crack,
três aparelhos de comunicação
(HT), um pino de cocaína e
certa quantia em dinheiro.

Diante do flagrante foi dada
voz de prisão para  C.M.G., 19
anos, desocupada e C.A., 39
anos, do lar, T.G.E.S., de 25
anos, apreensão do menor por
uso e consumo de drogas.

Reprodução

Dois menores, 16 e 17 anos
foram apreendidos nma opera-
ção de combate ao tráfico na
noite de domingo (11/10) em
São Sebastião do Paraíso. A
ação, que se iniciou no Termi-
nal Rodoviário, terminou no
Parque São Francisco, onde
além de drogas e materiais para
embalagem, também foram
apreendidas munições de arma
de fogo, entre outros materi-
ais.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, por volta
das 19h um menor, de 16 anos,
foi abordado em atitude suspei-
ta em um bar próximo a Rodo-
viária. O adolescente tentou
deixar rapidamente o local, mas
foi abordado e submetido a
busca pessoal, tendo sido en-
contrado com ele três pinos de
cocaína.

À PM, o menor relatou que
vendia cada substância pelo
valor de R$ 10, sendo esta
fornecida por um outro menor,
de 17 anos. Informou ainda
que o outro iria se deslocar até
a sua casa, localizada no Par-
que São Francisco, para entre-
gar mais algumas substâncias

Dois menores
são apreendidos
em Paraíso por

suspeita de tráfico

entorpecentes. Segundo a PM,
de posse das informações, po-
liciais se deslocaram ao local
onde se deparam com o veí-
culo citado pelo menor estaci-
onado nas proximidade. O con-
dutor, de 17 anos, foi aborda-
do, e após buscas foram loca-
lizados no interior do veículo,
certa quantia em dinheiro, um
aparelho celular, sete pinos
com cocaína e uma pedra de
crack.

Durante busca na residên-
cia, com a autorização do pa-
drasto do menor, foi localiza-
dos no quarto um pacote com
centenas de eppendorfs vazi-
os, um PSP (vídeo game por-
tátil); uma caixa contendo 32
munições calibre. 22; um invó-
lucro com maconha; R$
620,00; um cinto porta muni-
ções com um coldre e a quan-
tia de R$ 550,00, em diversas
notas que, segundo a PM, apa-
rentavam ser falsas.

Diante do flagrante, os me-
nores foram apreendidos e en-
caminhados à delegacia com
os materiais apreendidos. O
veículo foi removido ao pátio
credenciado.

Reprodução

Um rapaz, de 24 anos,
foi preso em Monte San-
to de Minas por suspeita
de tráfico de drogas. O in-
divíduo foi preso durante
patrulhamento na tarde de
domingo (11/10), no bair-
ro Jardim Brasil.

De acordo com infor-
mações da PM, o suspei-
to conduzia uma motoci-
cleta Honda/Nx-4 Falcon
e, durante busca pessoal,
foi encontrado com ele

Suspeito é preso com grande quantidade
de cocaína em Monte Santo de Minas

um invólucro plástico
contendo 21 papelotes de
cocaína.

Além disto, também foi
apreendido certa quantia
em dinheiro, possivel-
mente fruto do tráfico, e
um aparelho celular. Dian-
te do flagrante, o suspeito
foi conduzido à Delegacia
de Polícia Civil com os
materiais apreendidos e a
motocicleta foi removida
ao pátio credenciado.

Reprodução
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CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS
Itamarati R$ 80.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, 01 banheiro social e quintal
grande.
Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos:
cozinha e 01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro
social, quintal grande e garagem.
Califórnia Garden R$ 300.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha,
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 320.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armários embutidos, sala,
cozinha, 01 banheiro social, garagem para 02 veículos e 01
edícula com 01 dormitório, sala, cozinha, 01 banheiro e
garagem descoberta.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala
de estar, cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com
armário embutido e garagem para 03 veículos.
Jardim América R$ 370.000,00.
01 sobrado contendo 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02
banheiro social,  02 salas, cozinha, área de serviço e garagem
para 02 veículos.
Jardim Europa R$ 380.000,00.
02 dormitórios com armários embutido sendo 01 suíte com
closet, sala de estar, copa, cozinha, área de lavanderia, área
de churrasco e aragem para 03 veículos cobertos.
Lagoinha R$ 450.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte com armário embutido, ar
condicionado e hidromassagem, sala de estar, copa/cozinha
com armário embutido, 02 banheiros sociais, área de serviço,
01 cômodo de despensa e garagem.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 40.000,00.
Área de 200 m².
Portal dos Ipês R$ 80.000,00.
Área de 300 m².
Jardim Coolapa R$ 160.000,00 cada (02 terrenos).
Área de 300 m².
Jardim Europa R$ 110.000,00.
Área de 360 m². Ótima localização.

APARTAMENTOS
Edifício Crédito Real no Centro R$ 300.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos  sendo 01 suíte, sala,
cozinha, garagem para 01 veiculo.
Edifício Tereza Mambrini R$ 450.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala,
copa, cozinha, 01 banheiro social e garagem para 01 veículo.
Apartamento excelente com acabamento de primeira.

CHÁCARA
Chácara Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00.
01 casa de morada contento 03 dormitórios sendo 01 suíte
com hidromassagem, sala, cozinha planejada, sala de jantar,
banheiro social e área de churrasco. Área construída de 368
m².

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

APARTAMENTOS:

EDIFICIO CREDIREAL: Apartamentos de 02  dormitórios  com
armários embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$
500,00 fora condominio. Ref.:  1414852

JARDIM EUROPA: Apartamentos no 2º. andar com 01 vaga de
garagem coberta, apartamentos de 02 dormitorios. Ref.:
1465501

EDIFICIO DR. JOSÉ SPÓSITO: na Rua Dos Antunes, Perto da
Radio da Familia, de 02 dormitorios com armários , cozinha
com armários e duas vagas de garagem. Ref.: 1457906 e
1446447.

EDIFICIO RECREIO: Rua Dr. Placidino Brigagão, com 03
dormitorios sendo 1 suite com armários e demais dependên-
cias e 01 vaga de garagem. Aluguel : R$ 1.000,00 + condomí-
nio. Ref: 1464079

CASAS:

NA RUA PINTO RIBEIRO - CENTRO : Otima localização proximo
a Casas Pernambucanas, Lojas Edmil, com 03 dormitorios
sendo 02 suites, com armários e closed, salas, copa, cozinha
com armários, adega, banheiro social, lavanderia, despensa,
mais um banheiro, garagem 03 carros. Aluguel : R$ 2.500,00 -
Ref.: 1455232

CENTRO - RUA PINTO RIBEIRO- PARA COMERCIO OU
RESIDENCIA: De 04 dormitorios sendo 01 suite, sala, copa, 02
cozinhas, banheiro social, lavanderia, despensa. Aluguel : R$
750,00 - Ref.:14342321

VILA HELENA-RUA ORLANDO COLOZIO:  Com 02 dormitórios
sendo 01 suite, sala,copa,cozinha, banheiro social, despensa,
área de tanque coberta e vaga de garagem.
Aluguel: R$ 680,00 . Ref.:1465504

VILA SANTA MARIA- RUA RUTH, com 02 dormitorios, sala, cozi-
nha, banheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel : R$
500,00 . Ref.: 1460950

MOCOQUINHA: RUA PROFESSOR ALENCAR,com 03 dormitóri-
os, sala, cozinha,banheiro social, área de tanque, garagem.
Aluguel: R$ 660,00. Ref.: 1460457

MOCOQUINHA:RUA JOAO DE ALMEIDA PAULA, com 03
dormitorios, sala, cozinha, banheiro social,área de tanque, en-
trada para carro. Aluguel: R$ 550,00 . Ref.:1444872
JARDIM INDEPENDENCIA: RUA THEREZIO STICCA, com 02
dormitorios, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque. Alu-
guel: R$ 450,00 . Ref.: 1447143

PARQUE DAS ANDORINHAS:  RUA MONS. GERALDO NAVES,
com 03 dormitorios sendo 01 suite, sala, cozinha, banheiro
social, área de tanque, garagem. Aluguel: R$ 1.000,00 . Ref.:
1460446

JARDIM BERNADETE:RUA JOSE VELOSO DE QUEIROZ, casa
de fundos, com 01 dormitorio, sala, cozinha e banheiro social,
área de tanque. Aluguel : R$ 450,00 . Ref.: 13881400

PONTOS DE COMÉRCIO

BAIRRO ROSENTINA:  Barracão com 230 ms2. Valor : R$ 1.200,00
.Ref. 1458749

VILA ALZA: Cômodo comercial com salão e 02 banheiros, cozi-
nha. Valor do aluguel : R$ 700,00. Ref.1464911

 VILA RADAELLI: Ponto de Comercio com aproximadamente 80
metros quadrados, com banheiro e copa. Aluguel : R$ 600,00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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Após a conclusão do prazo
para o registro de candidatu-
ras ocorridas há praticamente
três semanas quando teve iní-
cio o período oficial de início
de campanha, foi constatado
que mais de 7.200 candidatos
de Minas Gerais mudaram a
auto declaração de cor e raça
em relação ao pleito passado.
De São Sebastião do Paraíso,
o vereador Sérgio Aparecido
Gomes que concorre ao quinto
mandato na Câmara Municipal
é um dos que teve a alteração.
Ele justificou ter sido um erro
de sua assessoria e que já esta-
va providenciando a correção.

Parte da discussão é justi-
fica-da na decisão do Supre-
mo Tribunal Federal que deter-
minou a cota financeira para
candidatos negros seja aplica-
da ainda nas eleições munici-
pais deste ano. A decisão, pro-
ferida em caráter liminar, foi
uma resposta a uma consulta
feita pelo PSOL e será subme-
tida à análise do plenário da
Corte. Em agosto, o Tribunal

Vereador de Paraíso está entre os 7 mil
que mudaram de raça em Minas

Superior Eleitoral (TSE), ao ser
consultado, havia decidido que
as regras entrariam em vigor
apenas nas eleições de 2022.
No entanto, com a determina-
ção do ministro Ricardo
Lewand-owski, os partidos de-
verão destinar, já no pleito de
2020, a verba do fundo eleito-
ral de maneira proporcional à
quantidade de candidatos ne-
gros e brancos. A mesma re-
gra valerá para a distribuição do
tempo de propaganda eleitoral
gratuita na TV e no rádio. 

Segundo levantamentos,
mais de 25% dos candidatos
registrados para as eleições
2020 no Estado mudaram a
auto declaração de cor ou raça
em comparação com o pleito
de 2016. Do total de 26.385
candidatos concorrentes 7.224
voltam a concorrer no pleito
deste ano. Os números do TSE
apontam que 2.949 postulantes
aos cargos de prefeito, vice-
prefeito e vereador trocaram os
cadastros de branco para par-
do ou preto, enquanto que

2.465 fizeram declaração con-
trária.

A promulgação de cota,
ocorrida em 24 de setembro,

teve críticas da maioria dos lí-
deres partidários, devido ao
prazo curto prazo para a sua
aplicação. A recomendação é

para que se tenha o bom senso
e boa-fé, uma vez que não há
previsão de pena pelo não cum-
primento da cota e o controle

cabe aos próprios partidos.
Com estas mudanças a quanti-
dade de candidatos negros su-
perou pela primeira vez o nú-
mero de candidatos brancos
em Minas Gerais neste ano.

O vereador Sérgio Apareci-
do Gomes (PTB), o Serginho
da Sosseg, foi um dos poucos
a se manifestar sobre a ques-
tão. Em 2016 ele se declarou
como branco na disputa em
uma das vagas para a Câmara
e agora em sua declaração apa-
rece como preto. Serginho ad-
mite que houve um equívoco
e, inclusive, se diz contrário à
cota racial nas eleições. “A de-
claração, obviamente, está er-
rada.

Quem preencheu foi o con-
tador, então provavelmente ele
errou, e eu nem tinha visto isto.
Não sou preto, mas também
não sou branco, sou moreno.
Vou pedir a correção”, decla-
rou. “Entendo que o princípio
é democrático e deve haver di-
reitos iguais para todo mundo”,
conclui.

Mais de 5 mil crianças estão
disponíveis para adoção no Brasil

Nesta semana se comemo-
ra o Dia da Criança e a expec-
tativa de milhares de meninos
e meninas em todo país é ter
uma família. Dados do Siste-
ma Nacional de Adoção e Aco-
lhimento (SNA), do Conselho
Nacional de Justiça (CNJ), in-
dicam que mais de 30 mil cri-
anças e adolescentes estão em
situação de acolhimento em
mais 4.533 unidades em todo
o país. Deste total, 5.154 mil
estão aptas a serem adotadas.

Uma criança ou adolescen-
te pode receber a medida
protetiva de acolhimento
institucional ao se detectar uma
situação de risco, negligência,
abandono, maus-tratos, entre
outras violações de direitos. A
medida tem caráter temporário,
até o retorno da acolhida, por
adoção ou reintegração famili-
ar, considerando o interesse da
criança e do adolescente.

Para o presidente da Asso-
ciação Brasileira dos Magistra-
dos da Infância e da Juventu-
de (Abraminj), desembargador
do Tribunal de Justiça do Rio
Grande do Sul (TJRS), José
Antônio Daltoé Cezar, o Poder
Judiciário tem implementado
uma visão integral no acolhi-
mento. “Temos observado um
grande esforço judicial, desde
audiências on-line até a busca
por capacitação dos agentes de
direito, para que a criança te-
nha seus direitos como indiví-
duo respeitados. O próprio
CNJ, com uma iniciativa de
aprimorar os cadastros de ado-
ção para dar celeridade ao pro-
cesso contribui para esse con-
texto mais ágil e buscando
sempre a melhor condição para
a criança.”

Uma dessas melhorias pode
ser traduzida na implantação do
SNA, que conta com um iné-
dito sistema de alertas, com o
qual os juízes e as corregedo-
rias podem acompanhar todos
os prazos referentes às crian-
ças e adolescentes acolhidos e
em processo de adoção, bem
como de pretendentes. O ob-
jetivo é dar mais celeridade na
resolução dos casos e maior
controle dos processos. Atual-

mente, a região Sudeste regis-
tra mais de 15 mil crianças
abrigadas, a maior quantidade
do país. Já a região Norte é a
que tem o menor registro, com
pouco mais de 1,9 mil crian-
ças acolhidas.

O SNA passou a ser obri-
gatório para os tribunais em
outubro de 2019 e passou a
integrar os dados de todos os
órgãos, realizando buscas au-
tomáticas de famílias para as
crianças em qualquer região do
país. São os dados destes pro-
cessos que foram unificados
eletronicamente e agora são
consolidados em tempo real e
dão um retrato apresentação de
dados sobre adoção e do aco-
lhimento no Brasil.

O tempo que as crianças
permanecem nos abrigos é um
dos aspectos relevantes a ser
observado. Conforme o Esta-
tuto da Criança e do Adoles-
cente (ECA), esse período não
pode ultrapassar 18 meses.
 ”Esse tempo tem que ser bre-
ve pois, por mais que a insti-
tuição de acolhimento siga as
normas, ela nunca vai substi-
tuir a família, sobretudo duran-
te a fase da primeira infância,
período em que a criança se
desenvolve”, analisa o desem-
bargador.

Atualmente, 7.997 crianças
na fase da primeira infância –
de 0 a 6 anos -, estão em situ-
ação de acolhimento, sendo
pouco mais da metade do sexo
masculino. Deste total, 1.875

crianças com até 3 anos aguar-
dam até seis meses pelo retor-
no à família de origem ou pela
adoção. Já a maior parcela das
crianças entre 3 e 6 anos per-
manece entre 12 e 24 meses
nas unidades de acolhimento.

A faixa etária que compõe
a maior parte dos abrigados no
Brasil são os adolescentes. São
8.643 com mais de 15 anos,
sendo mais da metade do sexo
masculino. Deste total, 3.142
estão abrigadas há mais de três
anos e não têm irmãos nas
mesmas condições.

A conselheira do CNJ Fla-
via Pessoa destaca que o SNA
permite uma visão geral do pro-
cesso da criança e adolescen-
te, desde sua entrada no siste-
ma de proteção e acolhimento
até a sua saída, quer seja pela
adoção, quer seja pela reinte-
gração familiar. O sistema tam-
bém estabelece uma lista das
pessoas aptas a adotar, orde-
nada cronologicamente, medi-
ante prévia habilitação para in-
gresso no sistema. “Todos os
encaminhamentos jurídicos
derivados do acolhimento da
criança, tais como reintegrações
aos genitores, guardas, adoções
e audiências concentradas, fo-
ram contemplados.”

FÓRUM
Segundo Flavia Pessoa, a

mensuração dos dados estatís-
ticos norteiam a implemen-
tação, o aperfeiçoamento e o
controle de políticas públicas

e que estão acessíveis ao pú-
blico em geral, garantindo o
sigilo das partes e proteção dos
dados de crianças e adolescen-
tes. “Essa é uma das atribui-
ções do Fórum Nacional da
Infância e da Juventude
(Foninj), instituído pelo CNJ e
que designa o monitoramento
de ações judiciais em que se-
jam partes ou interessados a
criança e o adolescente na con-
dição de vítima ou em situação
de risco.”

O Foninj foi criado pela
Resolução CNJ nº 231 e tem
por finalidade elaborar estudos
e propor medidas para coorde-
nação, elaboração e execução
de políticas públicas, no âmbi-
to do Poder Judiciário, especi-
almente as iniciativas nacionais
de aprimoramento da prestação
jurisdicional na área da Infân-
cia e da Juventude.

 
TIPOS DE SERVIÇO
Outro aspecto importante

para o bem-estar da criança e
do adolescente no período da
acolhida é o tipo de serviço de
acolhimento. De acordo com o
SNA, a maior parcela é de uni-
dades institucionais, com 3.527.
Elas abrigam mais de 29 mil
meninos e meninas. Já as uni-
dades do tipo familiar represen-
tam um número menor, com
pouco mais de mil unidades e
mais de 1,3 mil acolhidos.

Mesmo não representando
o maior número de unidades, a
assessora da Aconchego - Gru-
po de Apoio à Convivência Fa-
miliar e Comunitária, Karina
Berardo, destaca que o mode-
lo familiar é um avanço em ter-
mos de acolhimento.  “A prio-

ridade é viabilizar o retorno da
criança ao convívio com a fa-
mília de origem ou na impossi-
bilidade encaminhamento para
a adoção. A adoção é uma goti-
nha no oceano na acolhida. Nós
temos é que resolver a situa-
ção daquela criança. Temos que
investir cada vez mais na es-
trutura jurídica e de proteção
social e também em capacita-
ção. Temos que dar à infância
prioridade absoluta.”

A assessora avalia que, em-
bora tenha caminho para avan-

ços, o Poder Judiciário tem
conseguido implementar e
manter iniciativas jurídicas
enérgicas voltadas ao acolhi-
mento de crianças e adolescen-
tes. “O Judiciário se uniu mais
e não quer deixar as coisas
retroagirem. O CNJ, as Varas
da Infância estão intensos, pro-
movendo cursos EAD, audiên-
cias on-line, tudo para manter
o que foi construído e avançar
em mais frentes.”

POR ALEX RODRIGUES
Agência CNJ de Notícias

FOTOS: Divulgação
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

No próximo dia 15 de outubro, mais uma vez, co-
memoramos o Dia dos Professores. Nesse dia os pro-
fessores são lembrados e costumam receber muitas
saudações e cumprimentos. Não desmereço nada dis-
so, pelo contrário, é sempre bom saber que alguém
se lembra do professor. Por outro lado, frente a tan-
tos contratempos que a Educação tem vivenciado,
deixo uma pergunta no ar: de fato, valorizamos o pro-
fessor, além do dia 15 de outubro?

O dia a dia de um professor, seja da Educação
Básica, seja do Ensino Superior, se compõe de jorna-
das desgastantes, tanto física quanto mentalmente.
Todos sabemos, ou pelo menos, deveríamos compre-
ender que o trabalho de um professor não é “só dar
aula”. Uma aula é apenas o meio de um ciclo: para
que ela acontecesse, precisou ser elaborada; depois
que ela acontece, ainda vem todo o trabalho de ava-
liação e correção das atividades, além da elaboração
das etapas seguintes, de modo que o aprendizado
não se perca entre uma aula e outra.

Com a pandemia, tudo isso se ampliou e o profes-
sor viu seu trabalho aumentar. As aulas que eram
ministradas na lousa, precisam de apresentações em
power point. Além de tudo que já fazia, agora, o pro-
fessor também atende, sem limitações de horário, fi-
nais de semana e feriados, as dúvidas dos pais, de
cada um dos alunos e, ainda, mantém contato per-
manente com a equipe pedagógica.

E como se o montante de trabalho não bastasse,
o professor também tem visto aumentarem as interfe-
rências em seu trabalho: da noite para o dia, parece
que todos sabem o melhor modo de ensinar os con-
teúdos, mesmo sem nunca terem pisado em uma sala
de aula; qualquer pessoa pode dar palpite sobre como
conduzir uma aula, mesmo sem nunca ter estudado
pelo menos uma metodologia didática; qualquer veí-
culo de comunicação, mesmo sem ser especializado
em Educação acha-se no direito de avaliar as aulas e
os procedimentos adotados pelos professores e pe-
las escolas... Assim, parece que os professores, de
fato, têm muito pouco a comemorar neste dia 15 de
outubro de 2020!

Só que não é bem assim! Apesar de todas as difi-
culdades, o professor deve comemorar, bem como
deve ser muito comemorado! Especialmente neste
momento, o professor não só ajuda a construir uma
história, como também tem sido um de seus protago-
nistas. Em curtíssimo tempo, o professor rompeu o
casulo e transformou-se: fez da sala de sua casa a
sua sala de aula; adquiriu habilidades digitais e orna-
mentou ainda mais suas aulas; elaborou estratégias
novas para captar a atenção; aperfeiçoou suas com-
petências de conselheiro e passou a perceber, mes-
mo on-line, pequenas angústias e limitações; apurou
sua sensibilidade e ampliou, em muito, sua humani-
dade.

Por isso, e também por tudo que o professor sem-
pre representou para uma sociedade, comemoremos
o dia 15 de outubro de 2020! E que haja muitos aplau-
sos ao professor!

Siga-nos no Instagram: @lingua_ssolta
Envie comentários e/ou sugira algum

assunto: soltalingua9@gmail.com

Que ainda haja
aplausos, professor!

MICHELLE APARECIDA
PEREIRA LOPES
é uma professora apaixonada
pelas Letras. É doutora em
Linguística pela Universidade
Federal de São Carlos
(UFSCar). Ministra as discipli-
nas relacionadas à Língua Por-
tuguesa na Universidade do
Estado de Minas Gerais,
UEMG - Unidade Passos. Tam-
bém ensina Gramática no En-
sino Médio e Cursinho do Co-
légio Objetivo NHN, Passos.

As lavouras de café arábi-
ca das regiões em que está pre-
sente a Cooperativa Regional de
Cafeicultores em Guaxupé (Sul
e Cerrado de Minas e média
mogiana do estado de São Pau-
lo), assim como em outras do
Brasil, estão sofrendo com a
severidade do clima neste ano
e os danos à planta devem
impactar negativamente a sa-
fra de 2021. Esta conclusão,
apresentada por especialistas
durante o 2º Fórum Técnico
Café e Clima promovido pela
Cooxupé, está baseada no fato
destas regiões cafeeiras esta-
rem há mais de 120 dias sem a
ocorrência de chuvas suficien-
tes para manter o déficit hídrico
adequado para a cultura. Alia-
da à falta de chuvas, a ocor-
rência de altas temperatura
agravou ainda mais o quadro
de depauperamento dos cafe-
zais.

Em fórum técnico da Cooxupé, especialistas
apontam crise hídrica nas lavouras cafeeiras

“Há alguns anos o clima
vem atuando com grande in-
fluência na produção cafeeira.
É muito importante frisarmos
que o café arábica é caracteri-
zado por ciclos, ou seja, biena-
lidade alta e baixa. Por isso,
nossos parâmetros comparati-
vos compreendem a safra de
2021 com a de 2019, que por
natureza são colheitas menores
em relação aos anos pares”,
explica o presidente da Cooxu-
pé Carlos Augusto Rodrigues
de Melo.

Éder Ribeiro dos Santos,
Coordenador do Departamen-
to de Geoprocessamento da
Cooxupé, explica que as lavou-
ras apresentaram condições
mais favoráveis até o início de
julho, porém desde a segunda
quinzena daquele mês as tem-
peraturas máximas vêm subin-
do consideravelmente. “A plan-
ta e o solo perderam mais água,

já configurando uma situação
mais crítica. As lavouras estão
em uma condição mais com-
prometida por conta do ano de
safra alta e vêm enfrentando,
desde abril, longo período de
seca e de armazenamento bai-
xo. Este déficit hídrico eleva-
do faz com que a planta entre
em exaustão gastando sua re-
serva, saindo desta safra alta
em condições muito ruins”,
pontua.

Segundo ele, já maio de
2020, o armazenamento de
água no solo estava em torno
de 30 a 40% da capacidade de
campo. Já o déficit hídrico acu-
mulado de janeiro a setembro
de 2020 está até duas vezes
maior comparado ao de 2019.

FLORADA
As chuvas ocorridas no fi-

nal de agosto e de setembro
promoveram abertura de duas

floradas. A do início de setem-
bro, de média intensidade em
lavouras novas e podadas, não
deve gerar grandes surpresa na
safra de 2021, segundo o en-
genheiro agrônomo e profes-
sor doutor José Donizeti Alves
(UFLA- Universidade Federal
de Lavras). Já a florada aberta
no início de outubro, de alta
intensidade em todas as lavou-
ras, pode ter melhor pegamento
se a temperatura estiver mais
amena e se as chuvas ocorre-
rem de maneira mais regular
ainda no mês de outubro. “As
consequências para a próxima
safra brasileira de café 2021/
2022 já existem. As chuvas fre-
arão as perdas desde que con-
tribuam regularmente até o fi-
nal do ano (30 dias críticos após
a florada), período importante
para o pegamento e estabeleci-
mento do chumbinho. As per-
das serão proporcionais ao grau

Falta de chuvas e de armazenamento de água no solo e altas
temperaturas já sinalizam impactos na safra de café 2021

de desfolha das lavouras e o
cafeicultor deve estar bem
atento a essa questão”, alerta o
especialista.

Diante da crise hídrica nas
lavouras cafeeiras, o engenhei-
ro agrônomo e professor dou-
tor Paulo César Sentelhas
(Esalq/USP) complementa a
necessidade de haver chuvas
daqui para frente de pelo me-
nos 600 milímetros. “Se isto
não acontecer muito provavel-
mente teremos um ano classi-
ficado como anomalia. As con-
dições meteorológicas que vêm
prevalecendo na maioria das
regiões produtoras de café ana-
lisadas têm impactado as la-
vouras para a safra2020/21,
com expectativa de quebra de
produtividade decorrentes do
déficit hídrico elevado, na que-
da de folhas, na formação dos
ramos e das gemas, no pega-
mento da florada e na escalda-

dura das folhas. Há previsões
de chuvas no final de outubro
e novembro, no entanto até o
estabelecimento da estação
chuvosa a deficiência hídrica
deverá continuar afetando a
construção da próxima produ-
tividade”, completa.

Para o agrônomo, consul-
tor e produtor de café Guy
Carvalho, são dias de apreen-
são. “É muito grande a priva-
ção hídrica das lavouras, prin-
cipalmente no Sul de Minas e
no estado de São Paulo. Algu-
mas lavouras, mesmo boas que
produziram pouco este ano ou
podadas recentemente, estão
apresentando grande desfolha
desde o final de agosto para cá.
Já lavouras mais velhas estão
ainda piores e devem receber a
poda. É um quadro irreversível
e preocupante”, define.

(PHÁBRICA DE IDEIAS-

ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO)

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

ENSINO ON-LINE ATÉ DEZEMBRO
Decreto divulgado no último final de semana determina que as

aulas presenciais na rede pública e privada de ensino infantil,
fundamental e médio, técnico ou tecnólogo de Sete Lagoas,
permanecem suspensas no município até 31 de dezembro. As aulas
presenciais dos cursos de graduação e pós-graduação já estão
autorizadas a voltar, cabendo a decisão a cada instituição de ensino.

(Boca do Povo – Sete Lagoas)
POÇOS RECEBE DECORAÇÃO

As luzes de Natal já começaram a ser instaladas no Centro da
cidade de Poços de Caldas. A Urca, a estação Fepasa/ Mogyana
e o jatobá da praça do Relógio Floral foram os primeiros a receber
os enfeites. A inauguração oficial acontece no dia 6 de novembro.
De acordo com o secretário de Turismo, Ricardo Oliveira, o
cronograma está seguindo o que foi determinado desde o início
do ano. A antecipação atende a uma demanda do trade do Turismo
e também dos comerciantes.

(Jornal da Cidade – Poços de Caldas)
INADIMPLÊNCIA CRESCE 22%

O Departamento Financeiro da Associação Comercial e
Empresarial (ACE) e Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de Arcos
informou ao CCO que houve um aumento no índice de
inadimplência no Município em 22,67%, quando se compara o
período de março de 2020 (início da pandemia) a 30 de setembro
de 2020 com o mesmo período do ano anterior. O mês com o maior
índice de inclusão de pessoas no Serviço de Proteção ao Crédito
- SPC Brasil - foi junho de 2020, com 29,54%.

(Jornal Correio Centro-Oeste- Arcos)
JF E REGIÃO GANHAM CENTRO INTEGRADO

O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência da Macrorregião
Sudeste de Minas Gerais (Samu/Cisdeste) inaugurou, na última
quinta-feira, 8, em Juiz de Fora, o Centro de Regulação Integrada
em Saúde. A integração das redes de regulação de leitos do
Município, do Estado e do próprio Samu/Cisdeste era uma
reivindicação antiga da Macrorregião Sudeste de Minas. O
objetivo é otimizar o atendimento em ocorrências de urgência, ou
seja, transportar os pacientes atendidos diretamente para uma
unidade hospitalar em que há vagas disponíveis.

(Tribuna de Minas- Juiz de Fora)
AGRONORDESTE JÁ APLICOU R$ 93 MIL

A aplicação de recursos do Agronordeste soma R$ 41,6 milhões
em Minas Gerais, sendo que as operações no território de Salinas,
que abrange 17 municípios do Alto Rio Pardo teve 93,2 milhões
em operações aprovadas, incentivando atividades de
bovinocultura, agroextrativismo, cana-de-açúcar e mandioca. No
total, foram 15,8 mil operações. O AgroNordeste apoia a
organização das cadeias agropecuárias de relevância atual ou
potencial, buscando ampliar e diversificar os canais de
comercialização, com pertinência social, ambiental e econômica, a
fim de aumentar a eficiência produtiva e os benefícios sociais.

(Folha Regional- Taiobeiras)
UFJF ABRE CHAMADA PÚBLICA

Em razão da situação de pandemia provocada pela Covid-19 e
tendo em vista a realização do Ensino Remoto Emergencial, o
campus Governador Valadares da Universidade Federal de Juiz
de Fora publicou na última sexta-feira, 9, chamada pública,
destinada a pessoas físicas e jurídicas, para que elas possam
doar notebooks novos ou usados. Os equipamentos vão ser
emprestados aos estudantes que, em situação de vulnerabilidade
socioeconômica, não tenham condições de acompanhar as
atividades a serem desenvolvidas durante o desenvolvimento do
ERE.

(Diário do Rio Doce- Governador Valadares)
NÚMERO DE INTERNAÇÕES DIMINUI

O número de pacientes internados que testaram positivo para
a Covid-19 diminuiu em Formiga em comparação com os número
de domingo, 11. Nesse domingo seis pacientes estavam internados
nesta segunda-feira, 12, são três. De acordo com a Secretaria
Municipal de Saúde e a Câmara Técnica de Enfrentamento ao
novo coronavírus, os casos suspeitos aumentaram em relação a
este domingo. 171 pessoas aguardam pelo resultado de exame.

(Jornal Nova Imprensa- Formiga)
FUNDAÇÃO RENOVA PROMOVE AÇÃO

Uma ação integrada entre a Fundação Renova, os governos
de Minas Gerais e Espírito Santo, com a participação do Fórum
dos Prefeitos do Rio Doce, vai destinar mais de R$ 800 milhões
para investimentos em educação, infraestrutura e saúde na região
impactada pelo rompimento da barragem de Fundão, em Mariana.
Cerca de 480 milhões foram depositados, em juízo, em setembro
de 2020 O restante vai ser depositado em seis e 12 meses.

(Portal Cidade- Mariana)
CIRURGIAS ELETIVAS SÃO RETOMADAS

A Prefeitura de Uberlândia anunciou que está iniciando, de
forma gradativa, a retomada dos agendamentos das cirurgias
eletivas. Uma recomendação, por parte do Ministério Público
Federal (MPF), já havia sido feita no mês de julho solicitando o
retorno dos serviços. Os procedimentos estavam suspensos
desde março em razão da pandemia do novo coronavírus. Neste
primeiro momento, o Município informou que somente
agendamentos de cirurgias de hérnia e vesícula vão ser realizados.

(Diário de Uberlândia)
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A Vigilância em Saúde em
São Sebastião do Paraíso re-
gistrou na tarde desta terça-fei-
ra (13/10), 29 novos casos da
Covid-19, entre eles um novo
óbito. Segundo informações,
trata-se de uma vítima idosa
que apresentava comorbidades.

Uma autorização especial
concedida pela Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso possibili-
tou que a Paróquia de São Judas
Tadeu realizasse na segunda-
feira,12, a celebração de duas
missas campais. Em ambas as
situações os fiéis devotos de
Nossa Senhora Aparecida segui-
ram rigorosamente as determi-
nações quanto ao uso de más-
caras, álcool em gel e também
do distanciamento social, evi-
tando aglomerações. “Fica o
meu agradecimento a cada um
de vocês que participaram e
cumpriram as regras, o que
poderá nos permitir repetir esta
celebração campal, em 28 de
outubro, dia do nosso padroei-
ro São Judas Tadeu”, disse o
padre Paulo Rogério Sobral.

Há dias que a paróquia vi-
nha fazendo vários apelos à
comunidade alertando para a
necessidade do cumprimento
das normas de higienização e
distanciamento social nas ce-
lebrações que estavam progra-
madas. Como, por exemplo, a
Matriz São Judas não pode re-
ceber o público para a capaci-
dade máxima as celebrações
ocorrem com número reduzi-
do de fiéis. Para participar nas
missas dos finais de semana
quando há maior quantidade de

Paraíso registra 21ª morte por
Covid-19 e 28 novos casos da doença

Ao todo, são 801 casos con-
firmados no município, entre
eles 21 óbitos. Vale lembra que
a última atualização foi pu-
blicada no sábado (10/10). Aos
domingos e feriados não há
publicação dos números atuali-
zados.

Dos casos confirmados,
737 pacientes já se recuperam
da doença. Há ainda 35 em iso-
lamento domiciliar e oito paci-
entes que estão internados na
Santa Casa de São Sebastião do
Paraíso. Como já mencionado,
21 casos foram óbitos ocasio-

nados por complicações da
doença.

Notificou-se em Paraíso
3330 casos suspeitos da doen-
ça. Deste número, além dos
confirmados, há também os
óbitos, em isolamento domici-
liar (223), e também aqueles

que já passaram pela quarente-
na por apresentar sintomas
suspeitos e os casos que fo-
ram descartados (375).

Em relação às internações,
na enfermaria há 25 pacientes,
entre os quais 18 são de São
Sebastião do Paraíso e sete da

microrregião, representando
uma taxa de ocupação de 53%.
Na UTI, há quatro pacientes,
três do município e um da
microrregião, o que represen-
ta uma taxa de ocupação de
20%. Um óbito permanece em
investigação.

Paróquia São Judas realiza missa
campal no “Dia da Padroeira”

Público seguiu regras estabelecidas contra a pandemia nas celebrações do dia da Padroeira

Divulgação

participantes é preciso fazer
cadastramento, já que as vagas
disponíveis são limitadas.

Para ampliar a quantidade
de participantes recorreu-se a
possibilidade de celebração
campal. Na noite de 7 de outu-
bro, dia de Nossa Senhora do
Rosário, fez-se uma primeira
experiência na capela da Vila
Mariana e o resultado foi
satisfatório. Cerca de uma cen-
tena de fiéis compareceram nos
arredores da igreja para a cele-
bração da missa.

Já nesta segunda-feira,12,
pela manhã, um volume seme-
lhante de pessoas se reuniu em
um terreno pertencente a pa-
róquia, no bairro São Sebasti-
ão que fica a poucos minutos
da Capela da Noca, onde os fi-
éis costumam visitar com gran-
de frequência, neste dia. Se-
guindo as mesmas recomenda-
ções foi celebrada a missa, com
os fiéis seguindo rigorosamente
os pedidos do padre Paulo. “O
pessoal foi muito obediente,
cumpriu corretamente as deter-
minações. Participamos aqui
da celebração e depois vamos
visitar a capelinha”, disse Ma-
ria do Rosário Silva, moradora
da região que todos os anos faz
a peregrinação.

O aposentado João Rama-

lho é morador da região cen-
tral da cidade e nos últimos
quatro anos também faz a ca-
minhada até a Noca. “Venho
agradecer uma graça alcançada.
Então a gente vem devagar,
para aqui para a missa e depois

acaba de chegar lá na capela”,
comenta satisfeito. No terreno
onde houve a celebração foi
anunciado a intenção de cons-
truir uma igreja em louvor a São
Padre Pio e a Beata Nhá Chica.

No final da tarde, em fren-

te a Paróquia São Judas foi re-
alizada a segunda missa cam-
pal com grande participação de
fiéis. “Agradeço o apoio e de-
dicação de cada um que enten-
deu os propósitos e objetivos
apresentados”, declarou padre

Paulo Sobral. Ele espera que no
próximo dia 28 de outubro pos-
sa realizar nova celebração se-
melhante em comemoração ao
dia do padroeiro da comunida-
de. Após a missa houve uma
carreata e benção dos carros.

Elizabeth Greco

O Ministério Público do
Trabalho (MPT) divulgou uma
Nota Técnica (17/20) conten-
do 17 diretrizes sobre trabalho
remoto direcionadas a empre-
sas, sindicatos e órgãos da ad-
ministração pública, idealizada
pelos grupos de trabalho da
COVID-19 e Nanotecnologia.

Com isso, o Ministério Pú-
blico do Trabalho externou pre-
ocupação que transcende as
exigências da Reforma Traba-
lhista (Lei 13.467/17)  e deta-
lha as recomendações para a
limitação de jornada e preser-
vação da privacidade da famí-
lia do trabalhador, dentre tan-
tos outros aspectos, que pas-
sam inclusive pela implementa-
ção da Lei Geral de Proteção
de Dados – LGPD às relações
laborais.

A Reforma Trabalhista al-
terou a Consolidação das Leis
do Trabalho e dentre estas al-
terações passou a considerar o
teletrabalho (artigo 75-B da
CLT), conceituado como sen-
do a “prestação de serviços
preponderante fora das depen-
dências do empregador, com a
utilização de tecnologias de

informação e de comunicação
que, por sua natureza, não
constituam como trabalho ex-
terno”.

O fato é que a impossibili-
dade ou não recomendação de
atividades laborais presenciais
durante a pandemia, impôs a
adoção do regime de teletraba-
lho e o reconhecimento de que
ele se realiza à distância não do
empregador, mas do ambiente
físico onde as atividades eram
realizadas.

Porém, a transferência do
mundo físico para o eletrônico
deve ser precedida de exame
de impacto dessa modalidade
de trabalho na saúde do traba-
lhador, haja vista que a mudan-
ça de ritmo poderá impor au-
mento da carga horária, dimi-
nuição dos períodos de descan-
so e inobservância de padrões
ergonômicos, causadores de
danos a médio e longo prazo.

Os impactos do teletrabalho
na saúde, segurança e no meio
ambiente do trabalho é preocu-
pação da Organização Interna-
cional do Trabalho  (OIT), que
em 1996, por intermédio da
Convenção 177, sobre trabalho
em domicílio, alerta sobre a
necessidade de difusão de di-

retrizes relativas à precauções
que os trabalhadores e empre-
gadores devem observar em
matéria de saúde e segurança
do trabalho.

Há que ser considerando
que o trabalho à distância não
exime o empregador de ser res-
ponsabilizado por conta de fa-
tos que sejam decorrentes da
sua falta de vigilância sobre
aquilo que está sendo feito ou
sentido pelo seu empregado.

Diante deste novo contex-
to, a Nota Técnica publicada
pelo MPT orienta os emprega-
dores a respeitarem a jornada
contratual na modalidade de
teletrabalho e em plataformas
virtuais e defende medidas para
assegurar as pausas legais e o
direito à desconexão, dentre
outras.

O teletrabalho, em sua for-
ma digital, também foi contem-
plado na na nota quando dis-
põe que o empregador deverá
observar os parâmetros e fun-
damentos da disciplina da
internet e seu Marco Civil, os
direitos humanos, o desenvol-
vimento da personalidade e o
exercício da cidadania em mei-
os digitais.

Significa dizer que também

no  teletrabalho, e, principal-
mente, em relação à essa mo-
dalidade de labor imposto pela
pandemia da COVID-19, have-
rá impactos da Lei Geral de
Proteção de Dados (Lei 13.
709/18), que  disciplina a pro-
teção de dados pessoais da pes-
soa natural e a salvaguarda dos
direitos fundamentais, de liber-
dade e de privacidade.

Vale lembrar que o teletraba-
lhador, como titular de dados
pessoais e sensíveis, está inse-
rido neste contexto protetivo.

  Por fim, lembramos que
o Ministério Público do Traba-
lho considera que  dentre as
medidas fundamentais para a
efetividade do teletrabalho, é
indispensável “a cidadania di-
gital”, a ser compreendida co-
mo a necessidade de inclusão
e de educação digital, razão pela
entendemos pela absoluta ne-
cessidade de implementação de
medidas razoáveis de seguran-
ça para a proteção dos dados
pessoais dos trabalhadores e
teletrabalhadores, que ganha-
ram máxima proteção.

Elizabeth Greco, especialista em
relações de trabalho da Lopes &

Castelo Sociedade de Advogados

O teletrabalho sob a ótica da LGPD
e recomendações técnicas
do MPT para as empresas
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Se vender é uma arte, os vendedores da sua em-
presa devem ser os artistas mais talentosos da sua
área, pois ela também deve ser muito competitiva e o
público, de um modo geral, ainda não sabe exatamen-
te “se” e “de que” precisa.

EQUIPES COMERCIAIS
Analisando equipes comerciais, encontramos ven-

dedores com muita experiência, mas pouca técnica, e,
por isso, os resultados são discretos; outros, sem ex-
periência, mas aprendendo e aplicando técnicas, con-
seguem boas vendas e, também, aqueles com experi-
ência e técnica, mas sem vibração, motivação, crença,
garra e comprometimento, que nada colhem.

Feitas essas considerações, fica claro que técnica
é um elemento indispensável também em vendas. Não
dá para vender muito fazendo apenas o necessário.
Resultados extraordinários exigem conhecimento, ati-
tude, envolvimento, desejo, também extraordinários.

TÉNICA INFALÍVEL
Dentre inúmeras técnicas de vendas, trataremos

neste artigo de uma sobre abordagem, em especial, a
que mais recomendamos, amplamente conhecida como
“SPIN”, cujas letras representam: Situação, Problema,
Implicação e Necessidade.

Basicamente, trata-se de uma sequência infalível de
questões que leva o potencial cliente à construção ló-
gica de sua necessidade, com o intuito de deixá-lo
receptivo à proposta. Em outras palavras, a ideia é fazê-
lo lembrar ou descobrir que tem uma dor antes de você
lhe oferecer o remédio.

NA PRÁTICA
A aplicação eficaz do SPIN depende, antecipadamen-

te, da articulação simpática do vendedor, que deve pre-
parar o ambiente, com assuntos de interesse do clien-
te, com temas que lhe interessem, razão pela qual ori-
entamos pesquisá-lo nas redes sociais, por exemplo,
antes de uma visita.

A condução da conversa deve seguir para o “S” de
situação, de modo que você faça com que o seu
interlocutor comente a respeito de sua realidade ou re-
sultado, de forma alinhada com a natureza do produto
ou serviço que você oferece. Para chegar nessa res-
posta, às vezes é necessário fazer perguntas diretas.

Em seguida, uma vez que estiver clara a situação
para vocês, passe para o “P” do problema, ou seja,
indague qual a “causa” que o levou à situação informa-
da. identifique o desafio que o seu potencial cliente
está enfrentando.

Logo em seguida, faça comentários e perguntas
sobre o “I” de implicação, estimulando-o a pensar nas
consequências da intensificação do problema, caso ele
perdure. Esse momento, normalmente, leva-o para o
ápice da dor.

Nessa ocasião, você deve ajudar o seu cliente na
perfeita compreensão do “N”, ou seja, da sua neces-
sidade, detalhando suas razões, exemplificando o
momento de outros clientes que passaram por situa-
ções semelhantes, a fim de que, daqui a pouco, você
apresente a sua solução.

FINALIZANDO
Agora, é correr para o abraço! Prossiga destacan-

do os benefícios da sua solução, fale sobre sua em-
presa, resultados atingidos, tempo de mercado e tudo
o que contribuir para sua imagem e credibilidade. Co-
lete informações para dimensionar o trabalho e agende
nova reunião para apresentar sua proposta.

Se você se especializar nessa técnica, tenho certe-
za de que nos procurará para comemorar os resulta-
dos obtidos.

Anote nosso número: (35)3197-1005 ou acesse
nosso site idecorp.com.br.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Garanta mais
vendas com

abordagens técnicas
A insegurança dos vendedores

na primeira abordagem prejudica
o fechamento das vendas.

Por João Oliveira

Em meio a tantas notícias
ruins que vêm circulando nos
últimos meses, algumas inicia-
tivas que aquecem corações
têm feito a diferença em São Se-
bastião do Paraíso e merecem
destaque pela bem que tem fei-
to. No dia 12 de outubro, Dia
das Crianças, o professor de
História na Escola Estadual Cló-
vis Salgado, João Pedro Mene-
zes Jacinto (professor JP), es-
teve no Lar Pedacinho do Céu
onde fez a entrega de diversos
itens que foram adquiridos por
meio de doações para o Projeto
Solidariedade e Empatia, desen-
volvido por ele com alunos da
escola onde trabalha.

A ideia nasceu em 2019,
quando o professor decidiu tra-
balhar com seus alunos do sex-
to ano, os conceitos de solida-
riedade e empatia. O resultado
final do projeto foi a confecção
de cofrinhos que foram distri-
buídos em diversos pontos co-
merciais para arrecadação que
viria a ser utilizado para propi-
ciar um 12 de outubro mais ale-
gre às crianças do Lar.

Neste ano, tendo em vista a
pandemia da Covid-19, a inici-
ativa foi desenvolvida para o
componente curricular “Proje-
to de Vida”, com alunos do se-
gundo e terceiro anos do Ensi-
no Médio, por meio da plata-
forma online Zoom. Para tan-
to, a proposta era a criação de
um logo que seria utilizado para
confeccionar os cofrinhos uti-

lizados nas arrecadações.
“O foco, novamente, era

trabalhar o desenvolvimento
das práticas solidárias e em-
páticas no dia a dia do jovem,
buscando fazê-los compreen-
der o significado da solidarie-
dade e da empatia. O resultado
final deste trabalho foi a con-
fecção de 40 cofrinhos que fo-
ram distribuídos em 20 pontos
comerciais, estando à disposi-
ção para doações durante um
mês. Conseguimos arrecadar
exatamente R$ 202,10”, co-
menta.

Com o valor arrecadado, o
professor conseguiu comprar
diversos produtos, entre refri-
gerantes, sorvetes, bebidas lác-
teas, bolinhos, bolachas,

biscoitinhos, iogurtes, bala, pi-
poca, doces, geladinhos, piru-

litos, chicletes, paçoca, bom-
bons, e também alguns produ-
tos de limpeza com o valor res-
tante e de necessidade para o
Lar, entre eles desinfetantes e
detergentes, totalizando R$
201,99.

“São itens que todas as cri-
anças adoram e que poderiam
fazer a alegria delas nesta data.
Devido à pandemia, esses itens
foram entregues à administra-
ção do Lar para que pudessem
ser distribuídos para as crian-
ças. Do que foi arrecadado so-
braram 11 centavos que serão
guardados em um cofrinho
para que no próximo ano pos-
samos continuar desenvolven-
do esse projeto e estimulando
entre os estudantes as práticas
solidárias e empáticas, ou seja,
ajudando o próximo e se colo-
cando no lugar das demais pes-
soas”, completa.

Projeto Solidariedade e
Empatia faz a alegria de

crianças do Lar Pedacinho do Céu
Arquivo Pessoal

Itens foram adquiridos graças às doações da comunidade
para o Projeto Solidariedade e Empatia, do professor JP

As eleições deste ano regis-
traram um número maior de
candidatos que se declararam
analfabetos se compararmos
com a disputa eleitoral anteri-
or. É isso o que revela um le-
vantamento feito pelo portal
Brasil61.com constando que,
para estas eleições, foram
registradas 20 candidaturas
para o cargo de vereador com
pessoas declaradas como anal-
fabetas, enquanto em 2016
esse número foi de apenas seis
candidatos.

Tanto agora em 2020 quan-
to na eleição anterior, não hou-
ve nenhum candidato registra-
do como analfabeto para con-
correr ao cargo de prefeito.
Todas as regiões do país apre-
sentam candidatos nestas con-
dições, mas duas regiões con-
centram o maior número, sen-
do o Norte e o Nordeste com
sete pessoas que não sabem ler
e nem escrever concorrendo à
uma cadeira de vereador. O
Sudeste vem logo depois com
três candidatos, o Centro Oes-
te com dois e o Sul com ape-
nas um candidato declarado
analfabeto.

De acordo com o Artigo
14, referente aos Direitos
Políticos, apresentado na
Constituição Federal, esses as-
pirantes a um cargo público são
inelegíveis. Como forma de
agilizar o processo, os Tribu-
nais Regionais Eleitorais
(TREs) exigem comprovante
de escolaridade, mas se o can-
didato não tiver como apresen-
tar, ele pode provar que sabe
ler e escrever. Desta forma,
caso tenham “capacidade mí-
nima de escrita e leitura”, fi-
cam aptos a disputar a vaga.

Segundo a advogada eleito-
ral, Carla Rodrigues, existem
algumas formas de o candida-
to comprovar sua habilidade na
leitura e na escrita, por meio
de documentos, para que pos-
sa ser apto à participar das elei-
ções como candidato.

“Os documentos que são
apresentados são certificados
de conclusão de curso em al-
gum nível de escolaridade, ou
seja, ensino fundamental, mé-
dio ou superior. Mas existe a
Súmula do TSE, de número 55,
afirmando que a CNH gera pre-
sunção da escolaridade neces-

ELEIÇÕES 2020:
Cresce o número de candidatos

analfabetos concorrendo a vereador
Levantamento feito pelo portal Brasil61.com demonstra que, em comparação

à 2016, estas eleições tem mais candidatos que não sabem ler e escrever

sária. De toda forma, isso vai
caber ao juiz eleitoral conside-
rar o comprovante de escola-
ridade apresentado e decidir
pela exigência ou não de even-
tual complementação ou com-
provação alternativa, prevista
na Legislação Eleitoral, caso ele
tenha alguma dúvida”, explicou
a advogada.

Eleições 2020:
Saiba como funciona

a logística para realizar um
processo eleitoral

Mudanças no ensino médio
são previstas pelo Inep
De acordo com a cientista

política e Articuladora Política
Voluntária da ONG Elas no
Poder, Noemi Lopes, é impor-
tante ter representatividade de
todas as classes da sociedade
no âmbito político, mas qual-
quer cargo de gestão pública
precisa de alguns conhecimen-
tos mínimos para que as polí-
ticas sociais sejam realizadas de
maneira efetiva e para trazer
benefício à população.   

“Infelizmente percebemos
que isso traz uma defasagem
educacional que pode, inclu-
sive, ser perpetuada por falta
de conhecimento, de informa-

ção técnica. Um gestor públi-
co que não teve acesso à edu-
cação e vai estar na linha de
frente promovendo legislação
para a sua comunidade é até
incoerente”, destacou a cien-
tista política.

Para as eleições deste ano,
70.443 candidatos afirmaram à
Justiça Eleitoral que não con-
cluíram os estudos do Ensino
Fundamental. Essa etapa é
quando ocorre a alfabetização
do aluno, que até os seis anos
deve aprender a ler e escrever.

(por Janary Bastos Damacena

– Portal Brasil61)
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1641

• TERRENO 180m² NO BAIR-
RO VILA SÃO SEBASTIÃO
COM UMA CONSTRUÇÃO
de 42m² ÓTIMO PARA CO-
MÉRCIO: Localizado na Rua
Sebastião José Chaves.  Pro-
posta somente interessados,
ctto (16)9.9123-1251/(16)
98825-4373

• VENDE-SE CASA PRINCI-
PAL: com 2 dormitórios, sala,
cozinha com dispensa, ba-
nheiro social, área de serviço
coberta, garagem coberta,
CASA DE FUNDOS: com 1
dormitório grande, cozinha,
banheiro, área de serviço co-
berta, na rua Capitão José
Aureliano, 1.028 – Centro. Tra-
tar com o proprietário (19)
98823-4492

• PROCURA-SE CASA P/
ALUGAR: Com 3 quartos, que
tenha garagem para dois car-
ros e portão eletrônico. Tratar
pelos tels (16) 9 9245-4018 ou
(16) 3702-5990.

• TERRENO: vende-se, terre-
no com salão comercial
397m², plano na av. Alemanha,
em frente ao Supermercado
São Marcos, R$ 180 mil, aceito
1 carro. Tratar com o proprie-
tário pelo fone (16) 99761-3972
(zap)

• VENDO CASA RESIDEN-
CIAL À AVENIDA JOSÉ
EDUARDO DE SOUZA, 359
BAIRRO SANTA CRUZ EM
JACUÍ: Local aprazível da ci-
dade. Cinco quartos com três
suítes e um banho social e
lavado; área de 1.357,54 m²
em dois terrenos unificados e
construção de 319,26 m². Re-
cuada com jardins; escritório
com lareira; três salas sendo
ligadas à duas varandas com
vista para a Serra de Ibituruna
e nascente do sol e da lua.
Garagem coberta para quatro
veículos, lavanderia. Tratar (35)
9.9971-1833.

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Siste-
ma de câmeras e alarme,
437,00 m² área construída.
Estacionamento (sob consul-
ta). Tratar pelo telefone
(35)3531-5101 ou (35)98857-
2940 com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localiza-
ção, próximo a mercado, fei-
ra, farmácia, restaurante e
shopping. Área de 87 metros
quadrados úteis, contendo
dois quartos, dois banheiros,
sala e cozinha grande, rico em
armários, garagem. Tratar com
a proprietária pelo tel. 16
99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou tro-
co por casa em Paraíso, bem
localizada com casa, muita
água, 2 represas, pomar diver-
sificado e plantação de palmi-
to e eucaliptos. ALUGA-SE
PARA TEMPORADA DE FI-
NAL DE ANO E JANEIRO
PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 35 99975-2521

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo
700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• VENDO ACORDEON
SEMINOVO MARCA BAILE,
80 BAIXOS, COM 5 REGIS-
TROS (COM NOTA FISCAL):
TRATAR COM AILTON –
WHATSAPP (11) 99979-1891.

• ÁRVORES RARAS: Jequiti-
bá Rosa (100 mudas), Sama-
úma (10 mudas), Ipê amarelo
(10 mudas), Mogno africano
(10 mudas) e Pau Brasil (10
mudas) R$ 30,00 cada. Tratar
c/ Paulo 99211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-
se. Tratar 9 9842-4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-los tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• TÉCNICO EM ENFERMÁ-
GEM – CUIDADOR DE IDO-
SOS: enfermagem domiciliar
com excelência – Henrique
Plat. Tratar (35) 99262-4401 -
whatsapp

• DONA CIDA CUIDADORA
DE IDOSOS: Tenho experiên-
cia e ótimas referências. Cui-
do com muito amor. Preciso
trabalhar! Whatsapp (35)
99811-6866.

• PRESTO SERVICOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS:
sou técnica de enfermagem e
presto todo tipo de sérvico re-
lacionados a área, banhos, cu-
rativos, disponibilidade de ho-

OPORTUNIDADES

rário, acompanhamento domi-
ciliar e hospitalar. Tel: 98855-
1702 falar com Grasiele

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 e
98825-2955  - durante a noite
ou dia.

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. (35)
9177-1308.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 145.000,00 - Cód.: 2278
Área do terreno: 225m² - Área Construída: 80m²
3 DORMITÓRIOS. SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE, PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
ELETRÔNICO.

ALTO PARAISO R$ 190.000,00 - Cód.: 2450
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 70m²
3 DORMITÓRIOS. SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. PRÉ
DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR. ENTREGARÁ O IMÓVEL
TOTALMENTE PINTADO.

CALIFORNIA GARDEN I R$ 420.000,00 - Cód.: 1914
Área do terreno: 360m² - Área Construída: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIO, SALA CONJUGADA COM A COZINHA, COZINHA COM
GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04
CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CALIFORNIA GARDEN II R$ 215.000,00 - Cód.: 3138
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 06 CARROS.
LAJE E PISO FRIO.

CALIFORNIA GARDEN II R$ 450.000,00 - Cód.: 2922
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 220m²
4 DORMITORIOS SENDO 01 SUITE COM CLOSET E SACADA, SACADA
EM MAIS 2 DOS DORMITORIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, JARDIM
DE INVERNO,2 BANHEIROS SOCIAL. COZINHA COM ARMARIOS, AREA
GOUMERT COM PIA E CHURRASQUEIRA, LAVANDERIA COM
DESPENSA, GARAGEM PARA 3 CARROS, PORCELANATO, SANCAS,
ESCADA EM MADEIRA, LAJE. AQUECIMENTO SOLAR.

CALIFORNIA GARDEN II R$ 200.000,00 - Cód.: 3320
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 68m²
2 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS.
LAJE E PISO FRIO. EM FASE FINAL DE CONSTRUÇÃO.

CENTRO R$ 160.000,00 - Cód.: 3383
Área do terreno: 120m² - Área Construída: 110m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. CASA A SER REFORMADA,
PREVISÃO DE ENTREGA NOVEMBRO/2020.

CENTRO R$ 850.000,00 - Cód.: 1245
Área do terreno: 525m² - Área Construída: 315m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, 02
DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, CORREDOR COM ROUPEIRO, SALA
PARA 03 AMBIENTES COM JD DE INVERNO, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA PARA CHURRASCO COM COZINHA,
DESPENSA E BANHEIRO. EXCELENTE ÁREA DE LAZER COM PISCINA
E QUIOSQUE. EXCELENTE ACABAMENTO.

CENTRO R$ 265.000,00 - Cód.: 363
Área do terreno: 656m² - Área Construída: 340m²
CASA DA FRENTE COM: 3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO,
ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO.SOBRADO NOS FUNDOS,
PAVIMENTO SUPERIOR COM: 2 DORMITÓRIOS E SALA. PAVIMENTO
INFERIOR: COZINHA, BANHEIRO E LAVANDERIA. ARDÓSIA.

CIDADE NOVA II  R$ 100.000,00 - Cód.: 2639
Área do terreno: 200m² - Área Construída: 180m²
CASA SIMPLES COM 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, LAJE, PISO FRIO E TELHAS DE AMIANTO.

CONJUNTO MONSENHOR MANCINI R$ 160.000,00 - Cód.: 414
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 120m²
CASA SIMPLES COM 2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, LAJE, PISO FRIO E TELHAS DE AMIANTO.

JARDIM ALVORADA R$ 130.000,00 - Cód.: 978
Área do terreno: 160m² - Área Construída: 69m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM, PORTÃO ELETRÔNICO, LAJE E
PISO FRIO.

JARDIM AMERICA R$ 260.000,00 - Cód.: 3385
Área do terreno: 200m² - Área Construída: 140m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, AMPLA LAVANDERIA, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE,
PISO FRIO E LAMINADO. CERCA ELÉTRICA PORTÃO ELETRÔNICO.

JARDIM AMERICA R$ 295.000,00 - Cód.: 1379
Área do terreno: 315m² - Área Construída: 140m²
4 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE,2 BANHEIRO SOCIAL, SALA, COPA,
COZINHA, COZINHA EXTERNA COM DISPENSA, GARAGEM PARA 03
CARROS, LAJE E PISO, TELHA DE BARRO.

JARDIM CANADA R$ 240.000,00 - Cód.: 3139
Área do terreno: 200m² - Área Construída: 114m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA GOURMET INTEGRADA A GARAGEM QUE
ABRIGA 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO. RECÉM CONSTRUÍDA.

JARDIM COOLAPA R$ 420.000,00 - Cód.: 2506
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 202,55m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 2 DORMITÓRIOS COM SACADA,
AMPLA SALA DE VISITAS, SALA DE JANTAR, COZINHA, ESCRITÓRIO
COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM PARA 1 CARRO
GRANDE OU 2 PEQUENOS.
PAVIMENTO INFERIOR: SALA, LAVANDERIA, DESPENSA E W.C., ÁREA
DE CHURRASCO COM DESPENSA.

JARDIM COOLAPA R$ 650.000,00 - Cód.: 2978
Área do terreno: 350m² - Área Construída: 320m²
PAVIMENTO TÉRREO: SALA PARA 02 AMBIENTES, SALA DE TV,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 2 DESPENSAS, 01 BANHEIRO EXTERNO,
GARAGEM P/ 03 CARROS (01 atrás do outro), JARDIM. ARDÓSIA, PISO
FRIO E PISO LAMINADO. PAVIMENTO SUPERIOR: SALA DE TV COM
VARANDA, 3 DORMITÓRIOS, BANHEIRO DA SUÍTE INACABADO,
BANHEIRO SOCIAL. ROUPEIRO, PISO LAMINADO.

JARDIM DANIELA R$ 240.000,00 - Cód.: 2310
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 130m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PISO FRIO.
TELHAS DE CIMENTO, PORTÃO ELETRÔNICO, CERCA ELÉTRICA.

JARDIM DAS PAINEIRAS R$ 1.000.000,00 - Cód.: 2483
Área do terreno: 480m² - Área Construída: 365m²
PAVIMENTO SUPERIOR 3 DORMITÓRIOS SENDO UMA SUITE, TODOS
OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SUITE COM AR CONDICIONADO
E VENEZIANA INTELIGENTE, SALA DE TV, LAVABO, SALA DE VISITA
COM JARDIM DE INVERNO, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA,
VARANDA. EXCELENTE ACABAMENTO COM PORCELANATO, SANCAS,
LUSTRES. AQUECIMENTO SOLAR. PAVIMENTO INFERIOR:
ESCRITÓRIO, LAVANDERIA ÁREA GOURMET, DESPENSA E GARAGEM
PARA 3 CARROS.

JARDIM DIAMANTINA R$ 240.000,00 - Cód.: 2628
Área do terreno: 160m² - Área Construída: 69m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
EM FASE FINAL DE ACABAMENTO.

JARDIM EUROPA R$ 195.000,00 - Cód.: 2447
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E PISO
FRIO.

JARDIM EUROPA R$ 310.000,00 - Cód.: 3241
Área do terreno: 310m² - Área Construída: 150m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, ÁREA COM
CHURRASQUEIRA, GARAGEM P/ 2 CARROS, QUINTAL GRANDE.
PORTÃO ELETRÔNICO E CERCA ELÉTRICA.

JARDIM ITAMARATI R$ 160.000,00 - Cód.: 3384
Área do terreno: 270m² - Área Construída: 60m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
JARDIM MEDITERRANEE R$ 430.000,00 - Cód.: 3262
Área do terreno: 280m² - Área Construída: 157m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA COM 4,8 METROS DE
ALTURA, COZINHA COM BALCÃO EM GRANITO, ÁREA GOURMET,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO VIA ROSA. RECÉM
CONSTRUÍDA.

VENDO ACORDEON SEMINOVO MARCA BAILE, 80
BAIXOS, COM 5 REGISTROS (COM NOTA FISCAL).
TRATAR COM AILTON - WHATSAPP (11) 99979-1891.
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O setor de Medicina Nucle-
ar da Santa Casa de Misericór-
dia de Passos já está atenden-
do à comunidade passense e
região, a fim de integrar e apri-
morar a esfera de diagnóstico
da instituição.

A especialidade médica uti-
liza quantidades mínimas de
material radioativo através de
elementos conhecidos como
radiofármacos que permitem a
realização dos exames de
cintilografia.

A cintilografia é um méto-
do de diagnóstico por imagem
amplamente utilizada com fina-
lidades diagnóstica, terapêuti-
ca e que auxilia alguns proce-
dimentos cirúrgicos.

São realizados estudos de
diversos órgãos e tecidos atra-
vés da Gama Câmara, que é o
equipamento que detecta a ra-
diação presente no órgão em
estudo do paciente, adquire as
imagens para posterior análise
e diagnóstico médico.

EXAMES
A Medicina Nuclear é utili-

zada por várias especialidades
e os exames são seguros e não
invasivos. Segundo a médica
nuclear Talita Chelala, os exa-

Medicina Nuclear já
está em funcionamento

na Santa Casa de Passos
O setor integra e aprimora o serviço de diagnóstico

da instituição, com tecnologia de ponta.

mes são praticamente indolores
e fornecem informações do
ponto de vista funcional e
molecular que outros exames
não são capazes de detectar.

“Os procedimentos podem
ser realizados em qualquer fai-
xa etária, com restrição para
gestantes e mulheres que es-
tão amamentando. Estamos
muito contentes com mais um
avanço da Santa Casa de Pas-
sos, já que a Medicina Nuclear

facilita o acesso dos pacientes
a essa tecnologia, trazendo
maior comodidade e inovação
para a população regional”, dis-
se dra Talita.

O provedor da SCMP, dou-
tor Vivaldo Soares Neto, acre-
dita que a nova unidade
diagnóstica representa uma
evolução no tratamento de es-
pecialidades como oncologia e
cardiologia. “Estamos muito
satisfeitos em conseguir pro-

porcionar aos nossos pacien-
tes mais um avanço em diag-
nóstico por imagem”, afirmou.

A direção do Hospital co-
munica que as secretarias mu-
nicipais de saúde na região
de abrangência já estão aptas a
realizar o cadastramento do
município na Programação
Pactuada e Integrada –PPI para
remanejamento do fluxo de
pacientes no serviço de Medi-
cina Nuclear.

Divulgação

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

O PERDÃO
 como exercício para
a Liberdade Profunda

O Perdão é tema importante presente na religião, na
filosofia, nas práticas terapêuticas e traz impactos diretos
e profundos em nossa vida. A forma como lidamos com
sentimentos de mágoa, rancor, vingança, tristeza e culpa,
os pensamentos e comportamentos recorrentes e limitantes
e até mesmo doenças que manifestamos estão na raiz das
questões mal resolvidas com os outros e com nós mesmos.
Por essa razão o Perdão é visto por muitos como um
remédio que promove cura interior, da alma, da mente
e do corpo físico.

Perdoando vamos nos purificando e eliminando qualquer
espécie de nó, amarra ou magoas que nos impede de
evoluirmos. Ao perdoar, ocorre um encontro do eu aos níveis
de Luz mais puros. Quando se trata de Luz sempre existe
a pureza, a única forma que pode diferenciar este nível e a
vibração e frequência que ela dissipa.

Perdoar não significa ESQUECER. Virar a página não
significa esquecer. Em realidade, pedir a alguém para
esquecer é o mesmo que pedir um sacrifício de auto-ampu-
tação. Esquecer um evento do passado é exigir esquecer
uma parte de quem somos. O perdão ajuda a memória a
curar-se. Perdoar não é negar o que aconteceu. A negação
é como uma parede que construímos para evitarmos a dor
e todas as emoções que nos deprimem. Perdoar é muito
mais que um ato de Vontade. Quando alguém nos magoa, a
nossa primeira linha de defesa é negar o que nos está a
acontecer. Quando há o julgamento, não existe perdão,
perdoar e algo que nos liberta de julgamentos.

Utilize o processo de meditação profunda para lhe
guiar pelo caminho do PERDÃO. Pois, a questão básica é
simples: porque temos que perdoar quem nos faz mal?
Porque enquanto não o fizermos iremos carregar em nós o
peso do ofensor. Só estaremos livres a partir do momento
em que o perdão é sentido a partir do coração. Então: utilize
em forma de mantra as seguintes palavras:

Sinto muito,
Me perdoo,
Eu te Amo e,
Sou Grata.

As ministras Maria do Céu
Antunes (Portugal) e Tereza
Cristina (Brasil) apontaram os
ganhos que os dois blocos te-
rão com o acordo. Elas parti-
ciparam de seminário sobre
oportunidades de negócios en-
tre Brasil e Portugal no setor
de agroalimentos

A ministra da Agricultura de
Portugal, Maria do Céu Antu-
nes, disse nesta segunda-feira
(12) que o país apoia o Acordo
Mercosul-União Europeia des-
de o primeiro momento, ao par-
ticipar do Seminário Portugal-
Brasil: Oportunidades de Negó-
cio no Setor Agroalimentar, em
Lisboa, ao lado da ministra Te-
reza Cristina (Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento). “Con-
tinuamos empenhados para que
rapidamente este acordo pos-
sa ser posto em prática”, afir-
mou.

Segundo Maria do Céu An-
tunes, além de melhorar os ne-
gócios entre os países do
bloco, com maior previsibilida-
de e transparência de regras, o
acordo vai permitir o desenvol-
vimento sustentável. “Permiti-
rá ainda, e para nós isso é mui-
to importante, um compromis-
so de todas as partes com os
objetivos de desenvolvimento
sustentável a proteção do meio
ambiente e da biodiversidade e
no respeito pelos direitos
laborais e sociais”, disse a mi-
nistra portuguesa.

A ministra Tereza Cristina
também defendeu a aprovação
do acordo Mercosul-União
Europeia. Ela citou os ganhos
para os dois blocos, como
melhores condições econômi-
cas, qualidade de vida para os
cidadãos, geração de emprego
e renda, fortalecimento da pre-
servação ambiental e redução
das emissões de gases de efei-
to estufa. “É preciso dizer que
o acordo não representa qual-
quer ameaça ao meio ambien-
te, à saúde humana e aos direi-

Em seminário com Tereza Cristina, ministra
da Agricultura de Portugal defende
aprovação do acordo Mercosul-UE

tos sociais. Ao contrário, refor-
ça compromissos multilaterais
e agrega as melhores práticas
na matéria”, disse.

Tereza Cristina disse con-
tar com apoio de Portugal para
o acordo avançar. “Esperamos,
portanto, que as vozes mal-in-
tencionadas que atacam o
acordo não prevaleçam sobre
nosso interesse mútuo de pro-
moção do desenvolvimento
sustentável. Contamos com o
apoio do povo português para
que nosso acordo entre em vi-
gor no menor prazo possível”.

O apoio de Portugal à rápi-
da aprovação do acordo entre
os dois blocos também foi res-
saltado pelo secretário de Es-
tado da Internacionalização de
Portugal, Eurico Brilhante Dias.
“Portugal sempre se destacou
na defesa deste acordo, porque
acreditamos na ideia de que o
comércio internacional é posi-
tivo, é bom, constrói pontes, é
um indutor de criação de rique-
za e que, como diria o nosso
poeta Fernando Pessoa, quem
quer a paz, faz o comércio”,
disse Dias.

O secretário português dis-
se que o Acordo Mercosul
União Europeia é um dos mais
desenvolvidos e com um capí-
tulo mais robusto no que diz
respeito ao desenvolvimento
sustentável. “Por isso, não é
apenas um acordo de interesse
entre as duas partes. Os avan-
ços conseguidos neste capítu-
lo são importantes e devem ser
valorizados muito positivamen-
te no quadro do acordo que foi
possível”.

AGROPECUÁRIA
BRASILEIRA

A ministra Tereza Cristina
destacou dados da evolução da
produtividade e sustentabilidade
da agropecuária brasileira nos
últimos anos, entre eles que a
produção de grãos cresceu
425% desde a década de 70,
enquanto que a área plantada

aumentou somente 43%. Com
isso, cerca de 123,7 milhões de
hectares de território brasileiro
deixaram de ser usados pela
atividade agrícola (efeito pou-
pa-terra).

Além disso, o Brasil utiliza
apenas 30% de seu território
para a agropecuária, manten-
do mais de 60% com vegeta-
ção nativa. “Estima-se que cer-
ca de 25% da área preservada
se encontre em propriedades
privadas, algo sem paralelo em
outros países do mundo, pois
se trata de terreno que o pro-
prietário não recebe para pre-
servar. É apenas uma obriga-
ção legal”, afirmou, acrescen-
tando que o Código Florestal
prevê que 20% a 80% da ve-
getação nativa das proprieda-
des rurais devem ser preserva-
das, dependendo do bioma.

PANDEMIA E
DESAFIO MUNDIAL
Tereza Cristina ressaltou

ainda que a agropecuária bra-
sileira não parou durante a
pandemia, garantindo o abas-
tecimento interno e as expor-
tações. “Desde o início da cri-
se econômica causada pela
pandemia, nossa agricultura
garantiu a continuidade do
abastecimento interno e ainda
quebrou recordes de produção,
manteve empregos e renda e
promoveu crescimento em mo-
mento de contração nos demais
setores da economia. Além dis-
so, mantivemos o abastecimen-
to de outros países e amplia-
mos nossas exportações em
2020”.

Entre janeiro e setembro de
2020, as exportações brasilei-
ras do agronegócio somaram
US$ 77,89 bilhões, o que re-
presentou crescimento de
7,5% em relação ao mesmo pe-
ríodo em 2019.

Já a ministra Maria do Céu
Antunes destacou o desafio
mundial de aumentar a produ-
ção de alimentos em cerca de

70% até 2050 para garantir o
acesso adequado aos alimen-
tos. “Isso é uma grande res-
ponsabilidade para todos nós.
Temos necessidade de produ-
zir mais e para isso, temos que
apostar no crescimento da pro-
dutividade e garantir a susten-
tabilidade do nosso planeta e
isso se faz essencialmente com
inovação, com ciência e com e
tecnologia”.

A administradora da Aicep
Portugal Global, Madalena Oli-
veira e Silva, disse que Portu-
gal quer aumentar as exporta-
ções para o Brasil. No primei-
ro semestre deste ano, as ex-
portações de Portugal para o
Brasil tiveram recuo de 1,2%
em relação ao mesmo período
do ano passado, e as importa-
ções aumentaram 92%.

“Queremos aumentar as
nossas exportações para o Bra-
sil, mas também não queremos
deixar de importar do Brasil,
pelo contrário. Consideramos
que através do reforço, da re-
ciprocidade e do bilateralismo
nas trocas comerciais é que se
constrói. Não é através de im-
posição de barreiras”, disse. A
Aicep é a Agência para o In-
vestimento e Comércio Exter-
no de Portugal.

Os produtos agrícolas e ali-
mentares representaram, em
2019, 60% do peso das expor-
tações portuguesas, equivalente
a 453 milhões de Euros e no
primeiro semestre de 2020, o
peso foi de 55% corresponden-
do a 190 milhões. Em relação
às importações, o crescimento
foi de 17,5% no primeiro se-
mestre.

O embaixador do Brasil em
Portugal, Carlos Alberto Simas
Magalhães, ressaltou a impor-
tância da relação comercial en-
tre os dois países e disse que
os negócios no setor agrícola
entre os dois países merecem
uma renovação.

(por Imprensa MAPA)

RECEITAS DO GUARI
Galinha "sucata reciclada"

INGREDIENTES
1 galinha velha, bem gorda
2 mamões verdes, descascados, cortados miúdo
½ kl de fubá torrado em panela de ferro
1 kl de arroz cru
250 gr. macarrão cru, cortado miúdo
1 cebola cortada miúdo
3 joelhos de porco
200 gr. bacon cortado miúdo
5 dentes de alho, amassados, e cortados miúdo
1 litro de água, 1 copo de vinagre
1 copo de óleo, 2 colheres de açúcar
2 colheres de açafrão, 1 colher pequena de bicarbonato

MODO DE PREPARAR
Corte a galinha pelas costas e fatie pelas juntas e pei-
to. Fatiar em 4 pedaços (sapecar em palha de milho
antes de cortar). Refogue o arroz e macarrão juntos e
deixe cozinhar. Ferva um litro de água acrescentando
uma colher de bicarbonato (colher pequena). Quando
estiver quente coloque o mamão em pedaços. Refo-
gue a galinha em panela de ferro grande com todos os
temperos, mais uma colher de açúcar, 2 colheres de
açafrão. Refogue bem a galinha e retire os pedaços da
panela, e ao molho acrescente água e fubá para fazer
mingau. Prato pronto, bom apetite.


